
柏市健康福祉審議会 市立病院事業検討専門分科会

市民アンケート　結果報告書

【自由回答編】

暫定版 



Ⅰ　市立柏病院への希望，要望　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　1

（１）医療機能，設備の拡充・拡大
（２）医師，医療従事者の充実・拡大
（３）他医療機関との機能分化，連携の推進
（４）小児医療の充実
（５）災害医療への取組
（６）予防医療への取組み
（７）設備，施設の更新
（８）利便性，交通アクセスの向上
（９）安心，信頼の提供
（10）広報，PRの強化
（11）診療時間の拡大
（12）待ち時間の改善
（13）立地への意見
（14）その他要望

Ⅱ　建替え事業への意見　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　44

（１）建替え事業の検討方法
（２）建替え場所への意見（現地）
（３）建替え場所への意見（柏の葉）
（４）建替え場所への意見（その他）

Ⅲ　市立病院のあり方への意見　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・59

（１）効果的な税金投入
（２）今後のあり方

Ⅳ　その他　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・　・63

市民アンケート　　自由意見欄

ご意見の取りまとめについて

１．自由意見についていただいた意見を，３分野２０項目に分類しています。
　　各分野以外のご意見は後ろにまとめました。

２．なお，１つのご意見が複数の項目に関わっている場合は，関わっている項目全てに
　　全文を掲載しています。

３．ご意見は内容が事実か否かにかかわらず，そのまま掲載しています。

４．個人名の記載があるご意見につきましては，趣旨を損なわない範囲で，別の文言に
　　置きかえています。



Ⅰ 市立柏病院への希望，要望

（１）医療機能，設備の拡充・拡大

先進医療の先生及び機械の導入。柏市民へのサービス(対応、金額、
他)

男性 60歳代 北部

すべての診療科目を増やしてほしい。ない科目をあるのは他の病院へ
行かざるをえない。

女性 50歳代 南部

地域基幹病院の役割を十分に整えるべきである。従って、交通の便も
良い所に有り不便な通院地域には送迎用バスを走らせる等の対策を実
施する。

男性 70歳代 北部

将来の前に現在の設備をなおすべき、道路でしんさつ待ちをしている
が受付の前付近のいすがいっぱいあるところにも番号(呼び出し)が表
示される設備を導入したらいいのでは、建て直しについては現在の場
所でなく南部方面へ新設しその後、現在の場所へも大きさを縮小して
内科、小児科程度でつくったらいいのではないか。

男性 50歳代 中央

公立病院としての役割を十分果たしていただき、民間病院とは一味
違った対応を継続的に行っていただくことにより、人、物、金、全て
の面で地域№１をめざし、評判のよい病院であることを願います。

男性 60歳代 中央

民間医療機関での提供が困難な医療の提供が求められているのであれ
ば、それらに専念できるよう、一般の病気の治療、診察は民間に振り
分けるよう工夫してはどうでしょう。たとえば、定期健診の指定病院
からはずすなどして、公立病院本来の役割を充実させる。

女性 60歳代 南部

高度、先進医療を提供してほしい。都内の大学病院を受診しなくて良
いように。

男性 70歳代 無回答

民間医療機関で出来ないことや、やらないことを実施する(公立と民間
の分担・・・診療科、重軽症別など)。家庭医療制度を推進するための
コアHSPとなること(軽症や高度、先進医療の必要のない患者の地域へ
の移行、近くのクリニックへの紹介や転院指導)・・・必要性の低い患
者で混んでいないか？高齢者、要介護者の専門機関への転院指導※待
ち時間と信頼性の改善(このことへの税金投入は可)診療科が多く専門
性が高く信頼できる医療の提供。気軽に受診できること、スタッフの
質の向上(市民病院)

男性 60歳代 中央

内科を充実する事・・・適切な受診を促し、ムダをはぶく。不採算医
療の充実・・・特に若年層、壮年層対象疾病。特に老年層対象のアフ
ターケアー等につき民間医療機関利用促進のネットワーク構築に寄与
すること。

男性 70歳代 南部

柏は、病院(国立、民間)が多く、柏ならではの環境に見合った特長の
ある病院として位置づけて欲しい。(例えば、小児に特化するとか、認
知症に特化するとか)女性医療に特化するとか・・・。

女性 50歳代 中央

民間病院との違いを明確にして、専門性をもってほしい。過剰な設備
投資は必要ないが、ある程度の高度な医療が行える様にしてもよいの
ではないか。

女性 30歳代 北部

柏市に住んでいても市立病院の存在感をあまり感じません。おそらく
慈恵医大病院の存在が大きいのだと思います。地域のための医療はも
ちろんですが”ある医療に関しては市立病院へ”というインパクトが
あったら良いのではと思います。

女性 60歳代 南部
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高度医療の拠点とし、他の病院と連携する。一般診療は他に回す。が
んに特化した病院、三大疾病に特化した病院にする。他の治療は民間
へ。

女性 50歳代 中央

今後とも高度先進医療の提供を行いつつも通院しやすい、柏市立柏病
院であり続けてほしいと願います。

女性 40歳代 北部

一般診療は受け付けなくて良い。大学病院のように紹介制にして、他
では受けられない治療に特化して欲しい。

男性 40歳代 南部

精神科やがんの患者も受け入れて欲しいです。今住んでいる地域では
混んでいるか遠いので、とても通院しずらい為。

女性 40歳代 北部

歯科も入れて！！ 男性 60歳代 北部

医療機器の最新バージョンの設置。 男性 70歳代 北部

民間病院と役割分担し、公立病院の特色を生かしてほしい。今後、増
加する高齢者医療に力を入れてほしい。市民病院の建設場所は市民が
利用しやすい場所を検討してほしい。駅近く、交通の便が良い場所。

男性 60歳代 北部

ケガや感染症等への迅速な対応と適切な処置が叶う環境整備。薬の大
量投与に頼る無責任な対処療法ではなく、生活習慣改善指導等による
症状の根本治療に導くシステムを作る事。

女性 50歳代 中央

柏市が運営している病院であるならば、市民のニーズに応えた病院で
あってほしいと思います。公立病院であるからできること、その特色
を生かした医療機関であってほしいです。

女性 40歳代 中央

脳外科があるといい。 女性 20歳代 北部

東葛地区の医療の核的(中心的)な存在になって欲しい。 男性 50歳代 南部

高度、先進医療が都内に行かなくても受けられるようにしてほしい(国
立がんセンターは、がんのみなので)。急患のたらい回しをなくしてほ
しい。

女性 50歳代 北部

市立病院でしたら全ての科をやってほしい(総合病院と同じ位に) 男性 30歳代 無回答

これまでがよかったか悪かったのかわからないが、新しく建て替え
て、最新の医療器材、すぐれた医師、看護師又、より良い運営態勢を
取り入れて、これまでとは一新してほしい。

男性 40歳代 北部

私は柏市立柏病院において、3回の手術と毎月の検診を受けていました
が、外来の人々が多いのでお薬とその他小さな事でも近くの病院を紹
介していただき手術をしました。外科は、年に1回又は半年に1回ずっ
と見ていただいております。とても先生が良く見て下さり、心より有
がたく思っております。できれば、皮膚科、産婦人科はまだないので
出来れば有ると良いなあと思っております。(外科の先生方にはとても
お世話になっており、心よりお礼申しあげます。)

女性 60歳代 中央

1.基幹病院としての役割　他の公立病院と協力し、高度先進医療、救
急患者の最終受入災害時対応。2.不採算部門診療　独立採算制なども
言われる様ですが、公立病院ならではの税金の投入をし民間病院との
区分けをすべきではないでしょうか。

女性 60歳代 中央

地域に密着した公共病院としての特徴を出してほしいと思います。 男性 60歳代 南部
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全科まんべんに対応出来ないと思うので、特色をしっかり出してほし
い。例えば、脳神経外科に強い。整形外科に強いなど地域の医療機関
とすみわけし、柏市立といえば〇〇科と認識されるくらい特色を出し
てほしい。

男性 40歳代 南部

私は柏市に住んで長くないので、現在の市立病院の立ち位置というの
がよく分かりませんが、私の公立病院のイメージは、高度な医療技術
を持っている病院です。その様な病院があれば、人も集まり、人口も
増えると思います。立地に関しては現在の場所でも柏の葉でも利便性
は感じられません。閉店したそごうの場所に市立病院ができたら良い
のにというのは無理な話でしょうか？個人的には現在小さい子供を育
てているので、小児医療が充実するのは嬉しいです。

女性 40歳代 中央

若い家族と高齢者が増加している等の柏市の人口構成の変化、見通し
を踏まえ、医師会等の専門家とも良く話し合って、市内で不足する医
療部門を公的病院として重点的に確保、充実するよう希望する。ま
た、他の医療機関との役割分担、相互協力、配置を考慮し、多くの市
民が利用しやすい立地・交通手段の確保と医療従事者や最新医療機
器、設備の充実も計れる経営を希望する。

男性 70歳代 中央

婦人科ができれば良いなぁ。と思います。 女性 30歳代 北部

経験豊富な医師を揃え、安心して受診出来る且つ最新医療を提供して
ほしい。看護師も最新医療をよく勉強して看護に当たってほしい。責
任感の薄い、主婦のパート感覚の看護師は不要である。その分給料面
待遇面で優遇するなりして、人材を確保してほしい。

男性 60歳代 南部

北部

◎現在、「耳鼻咽喉科」が無いと思うので新設して欲しい。◎患者目
線で物事を考える、開かれた全国に誇れる病院であってほしい。◎医
師から丁寧な説明、疑問を気軽に質問できる空気。◎カルテやレント
ゲンの閲覧・貸し出しやコピーが気軽に出来る開かれた窓口。◎市民
目線である為に「意見箱」と「回答掲示板」の設置。◎経験豊富で優
秀な医療者の常駐と育成、診療科の横の連携。(その為に、医師や医療
従事者等へのサポート体制や仕事の環境を整え、経験豊富な医師や医
療従事者の方に病院に長く勤めていただける様な工夫もあると良いと
思います。)◎高齢化に伴い、訪問介護・在宅医療・終末期の在宅医療
の充実をしてほしい。◎柏市の病院なので、柏市民の健康診断等にも
力を入れてほしい。(健康診断の結果をふまえた、成人病予防の為の講
座や相談窓口の開設。「食事後の血糖値上昇の有無」も検診内容に入
れて調べてほしい)◎今後、胃の検診について「内視鏡検査」が必要と
なってくると思うので、「胃の内視鏡」の検診が出来る施設を整え、
専門医師の常駐による市の特定検診や普通の診察などが受けられる体
制の構築。◎土日祝や年末年始や夜間の診療の充実。中でも特に救急
外来や救急医療の充実をしてほしい。(救急医療での受け入れ態勢や担
当医の方の人数、専門性や経験のある医師の充実)◎乳腺外科、心臓血
管外科・心臓外科・消化器内科外科の強化(専門医の診察)など。◎移
転問題で、病院がもし移転になった場合は、元の場所にも近くの人が
通える病院or診療所を、規模は小さくなっても開設し、薬を定期的に
出してもらっていた人の為などにも、元の場所で継続して薬をもらえ
る施設を作って頂くのが望ましいのではないかと思います。(←高齢の
方が多いのでは、と思うので。)評判の良い病院が市にあると、市民も
安心するし、柏市の人口も増えると思います。評判が良くなると、訪
れる人も増えて病院の経営も安定すると思います。評判の良い他の市
立病院や民間病院を視察するなどし、良いところを取り入れるなどの
方法も一つの方法だと思います。大変だと思いますが、市民が安心し
て利用できる、患者目線の開かれた病院、出来るだけ高い水準の医
療、患者目線で考え話して頂ける素晴らしい医療従事者の方など、全
国に誇れる病院になる事を願っています。

女性 40歳代
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柏の葉エリアに移転するとのことで、心配しています。柏の葉エリア
は辻仲病院も有りますので、現在地で建物ではなく、診療設備を充実
させて、小児救急等をメインに安心して子育て出来る地域を目指して
欲しいです。いいかげんに箱物(建物)にお金を掛ける行政はやめて中
身を充実させて柏に住みたいと若い子育て家族から思われるような柏
市立病院の存在になって欲しいです。

女性 60歳代 中央

建物が古いので、早く新しくなって機材も新しくなって欲しい。待ち
時間、薬の受け取る時間の短縮などスピーディーになって欲しい。

女性 60歳代 北部

建物が古いので、きれいで清潔、新しい設備、駐車場が広い、柏市民
として誇れる病院にしてほしいです。

男性 50歳代 北部

地域住民にとって大切な医療の拠点となっているので現在の場所で機
能を充実させていくことを強く望みます。移転の必要性は感じないば
かりではなく、デメリットの方が大きいので、移転には強く反対しま
す。現地での建て替えを希望します。

女性 60歳代 北部

病院に関わる医師、その他関係者のスキルアップを望みます。またそ
れに伴う最新医療も必要だと思います。

女性 60歳代 北部

家から遠くほとんど利用していませんが、柏市民の為にたいへん重要
な医療機関と思います。民間病院との差別化をはかりながら是非今後
もサービスの継続の程よろしくお願い致します。

男性 50歳代 中央

柏病院の移転の件でかなりの意見がある様ですが小生は下記にて移転
大賛成。新病院にて新たな医療の充実を望みます。現在、場所が悪
い。病院の入口解りづらい。病院の内容を市民にあまりオープンにし
てない様。※新たな病院で先生方、事務方皆頑張って下さい。

男性 70歳代 南部

信頼できる良い先生をむかえていただき、お隣りの松戸市立病院のよ
うに知名度が高い良い病院になったら嬉しいなと思います。また、あ
まり近所に眼科がないので、良い眼科がある病院になってくれたら、
とてもありがたいです。

女性 20歳代 南部

優秀な医師。看護師を集めて欲しい。おおたかの森病院や辻仲病院に
劣る面があるようでは、移転ｏｒ建替えして税金を投入しても意味が
ない。民間病院よりもはるかに高いレベルの病院を作る努力をしてほ
しい。

男性 50歳代 北部

場所が遠いため、通院するのに不便なので今のところ行くことがあり
ません。そのためか、病院のこともあまり知らず、どのようになどと
考えることがないのです。患者にとって、とりあえず近いことが一番
で診察科が多くあり、設備が整っていることを重視しています。

男性 70歳代 南部

問20や21に関連して、単なる病院として今後も運営していくのだとし
たら、民業圧迫するだけであるため、柏市のような規模の自治体で
あっても病院事業から撤退してほしい。この診療科目では、柏市立柏
病院だよね！！といわれるような特徴のある内容に絞り込んで運営す
るのであれば存続に賛成？私にはわかりませんが、受入れ患者につい
ては市民を優先できるなどは可能なのでしょうか？市長の決断ででき
るのであれば是非お願いしたい。市民から愛される病院となっていた
だけるよう応援しております。

男性 40歳代 南部

通院しやすい現在の地でずうーっと医療を継続して頂きたい。慣れ親
しんでいるし安心して診療が受けられる。要望としては診療科目がも
う一寸増やしていただければと願望です。

無回答 80歳以上 北部
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立地上の都合(片道20分前後)により、かかることはほとんどないが、
問20のように民間にはできない手の回りにくい(回せない、回したくな
い)分野を中心に無駄を抑えつつ有効、効果的に税金を投入し行政とし
ての役割を果たしてほしいと思います。

男性 20歳代 北部

65才定年まで働いて税金を納めた者としては、市民が必要としている
医療、医師や看護師等の充実を計ってから公金の投入はすべきかと思
います。そして病院をつづけるのであれば一部地域の人だけのためで
なく、市民全体に行き渡る医療であってほしいと思います。

女性 70歳代 南部

最優先課題として公立病院のあり方を明確にし、地域医療に対応すべ
き方向性を明らかにすべき。全ての医療対応を必要とはしないが、緊
急性や特殊性をもち、きちんとした対応が必要。概して、研修医の技
術などの経験の少ない医師が多いと思われるが、体制充実も求められ
る。本来の医療行政のまずさが国全体の医療費の増大をうんでおり、
予防医療の取組みがまずい。英国などの地域医療、予防医療の裏側で
単純に医者が高収入の職業として捉えられること自体が問題で専門技
術、技能であれば他にも多くあるが、新しい体制で、新しい運用で、
新しい考え方で、市民病院を存続して欲しい。

男性 60歳代 北部

以前、市立病院で受診しました。建物はとても古いですが、医師や看
護師の方々には丁寧に対応していただきました。古い病院を早く建て
直して、小児科など市民に必要な医療に力を入れてほしいです。42万
の柏市民のため、市立病院をもっと充実させて、医療環境を整えてく
ださい。若い世代を柏に呼び込んで都市間競争に勝ち抜くには、単に
コストを削減するだけでなく、サービスや施設について適度な投資も
必要です。

男性 40歳代 中央

現状、税金を投入しての市立病院の存在意義を感じていない。通常の
医療であれば、民間病院で充分間に合っていると思う。今後、市立病
院を存続させるのであれば、もっと便利な場所に移転させ、特性のあ
る医療を提供してほしい。例えば、保険センターのような役割や市民
の健康相談窓口を設けるなど、行政的な面を付加してはどうでしょう
か。

女性 50歳代 中央

市民の多くが市立病院の必要性を感じているなら相応の税金を投入し
て、必要な医療を提供するべきだと思う。市立病院のスタンスをはっ
きりするべき。中途半端な形で税金を投入して存続させる必要はない
と思う。

女性 60歳代 中央

全く利用していないので現状がわかりませんが、設備の充実、各受診
診療科、医療内容の充実化及び医師や看護師の対応が丁寧で親切であ
る事を望みます。

女性 50歳代 南部

民間病院では、どうしても経営していかなければならないため、利益
になりやすい分野に手を出すことが多いと思う。それは当然の事だと
思う。一方、公立病院は利益よりも、市民の安心、安全を優先できる
環境があると思うので、公立病院があることは、市民にとって安心感
につながると思う。民間病院が手を出しにくい分野、柏市に足りない
分野を公立病院に担って欲しいと思う。そのような意味で公立病院を
もっているということは柏市の財産だと思います。

男性 30歳代 中央
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①市民の為、地区、地域毎に税金投入しても最先端、難病等、民間が
やりにくい所を民間とも協力してやるべき。②市民の健康データ管理
を集中して行い、データ化し統一帳票化による効率化→民間と分担、
民間の維持連続出来るようにする→医療カソをつくらない。(旧沼南は
どうか)③医療は社会インフラであり、公共事業として力を(優先順位
が高い)入れるべき、(車道路より歩道に力を入れること、人の道の方
に安全性を高めるべき)基本は”人”中心。”歩いている人”と車道の
運転手では歩いてる人が優先されると同じ。④②を進めれば分散(地
区、地域中心に出来る)の非効率を改善出来ると思います。

男性 60歳代 南部

市民が行き易い病院になってほしい。資料を見ると現在地の建て替え
が良いと思います。柏の葉に建てる場合にかかる費用を新しい病院の
設備と先生に看護師にかけて信頼ある病院にしていただきたい。設備
も良く働く方々が良いことで市民が安心して行かれると思います。

女性 60歳代 中央

移転問題が休止になった様子をくわしくはわかりませんが、今後(将
来)にむけて柏の葉に移転も必要だったかと思う。施設の充実も当然な
ことながら若い年齢人口がふえている柏の葉周辺にかかりやすい病院
がほしいと願う。現在の市立病院はこれからは老人病院になってはし
まわないか、新しい医術導入を期待した病院造りを願うこの頃です。

女性 70歳代 北部

私の住む場所からは遠いこともあり、あまり利用できない。慈恵医大
があるため、そちらの方が高度医療ができたりするのではと思ってし
まう。もう少し市立病院でないと、とかあの科はいいらしいよと言わ
れる科を作るべきだと思う。市立病院ももうほかの民間病院の経営を
みてみるのもいいのでは？市立病院だからここまでしかできないでは
市民は行こう！！とは思わない。

女性 40歳代 南部

利用したことがないので良くわかりません。市内には大学病院等、医
療機関は充実していると思います。市内病院を税金を投入して続ける
のであれば他の大病院では受け入れしにくい人に役に立つ特殊なもの
にすべきと思います。

女性 60歳代 中央

公立病院として市民の健康維持に対する啓発、予防を発信する様な医
療機関を目指してほしい。柏市立病院の建て替えについて新規建設に
ついては反対です。新規建替えとなれば土地の購入建設費等が莫大に
かかる事は広報かしわ等に記載されており、税金の無駄使いとなる事
は必然であり、東京の豊洲の問題の様に諸々問題が生まれて来る。税
金投入の面からも現地建替えが最適な方法であると思う。新築(新規建
設)をせず、現地建替えで余った税金を先進医療設備の導入に使い、最
新柏市立病院に生まれ替わる事を希望する。

男性 60歳代 無回答

市民のための病院になって欲しい。現在は町民のための病院でしかな
い。新病院を建て、最新の機械を入れ通いやすい所に移転すべきだと
思う。

男性 50歳代 中央

移転の話が出ているがとんでもない話である。近くに市立病院がある
ということは高度な医療、災害時の対応等、いざという時に対応して
くれる病院があるということは日頃から生活していくにあたり安心で
ある。現在の場所でさらなる高度な医療を提供していただくようにお
願いしたい。

男性 60歳代 北部
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現在の市立病院として、役割を果しているかと言えば総合的に見て疑
問に思っています。現在の市立病院は建物が老朽化しており、入院中
に病室の窓から風雨が強い時に雨が吹き込んだ事もあった。廊下が狭
い。具体的に言いますと、特に内科、整形外科(外来)の通路に椅子が
あり、待合室のかわりになっており、車椅子、シルバーカー、杖等を
使用している患者さんもたくさんおり、現在の状態を改善すべきだと
思います。現在地に総合的な役割を充分果たせる新たな市立病院を建
設してほしいと思います。新しい診療科も増えてほしい。例えば、耳
鼻咽喉科、脳神経内科、脳神経外科、等

女性 70歳代 中央

柏市立柏病院というより、病院全てになりますが。医師、看護師の技
術や知識はもちろんなのですが、人間としての質を向上してもらいた
いです。若い世代の皆様、プロとはどういう事でしょう。

女性 40歳代 南部

検査をしても結果を見て病因を見い出せないような事がないよう、広
い知識で、データを見るだけではない専門家としての度量を持つ人材
が集まる病院になってほしい。どこの病院でも今はデーターのみにた
よりがちな病院が多い。その為に最新の検査機器をおくだけの病院に
はなってほしくない。

女性 60歳代 北部

質の高い医療を行ってくださるよう希望いたします。現在は都内の病
院に通院いたしております。

男性 30歳代 中央

医者の質を高めて欲しい。病人に対し、高圧目線の態度は止めるべ
き。待ち時間を考慮。

男性 70歳代 中央

年老いても安心して暮せる市である様、確かな技術ある医療の確立、
通いやすさを求めます。他、代替医療にも目を向けて頂けたらと思い
ます。

女性 30歳代 南部

市立病院の役割は「問２０」の中で３つを選択できる様なことではな
いと思います。市民は「問２０」に記載されている医療の全てを総合
病院、市立病院にて行ってもらえると考えていると思います。税金を
投入することでこの様なアンケートが行われるのは分かりますが、質
の良い医療でなければ意味のない事になってしまいます。医療従事者
への過度な負担を減らし質の良い医療、緊急時にも率先して信頼でき
る医療を期待します。

女性 40歳代 南部

柏に転入して、まず驚いたのが民間の病院の医療レベルの低さでし
た。市立柏病院には是非、リーダーとなる高レベルでの医療が実施さ
れることを希望します。

男性 30歳代 北部

移転問題があるが、柏の葉にはすでに大きな病院もあり、災害緊急時
を考えても、現地で役割を果たすべきと思います。税金の投入につい
ては、建物(ハード)へが市民も市役所としてもわかりやすい数字が出
るのだと思われますが、移転して土地代もかかるよりは、不採算部門
の小児救急やスタッフの方々などソフト面(？)に費用をかけるべき。
設備が良いに越したことはないですが、やはりどの分野の仕事でも人
材が一番大切だと思います。市民にとって利用しやすい病院、医療と
いう誰もが必要とすることへの税金の投入はできる範囲の相応額が良
いと思います。

女性 30歳代 中央

大型病院が交通便利な地区に多く偏らないで市民病院は現在地で建替
えをして、小児、老人、救急等によろしくお願いします。

男性 80歳以上 南部
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柏市民の為に24時間365日の救急医療を重点的に行うと良い。その為に
は税金を惜しんではいけない。

男性 80歳以上 南部

柏市立柏病院の移転を反対している方々は、現在の場所に近い地域に
お住まいなので、自分たちのことばかり考えているように思われ見苦
しい。柏市側も、移転場所は柏の葉地域だということですが、新病院
が十分に開業される場所はさけるべき。名戸ヶ谷病院が２４時間の救
急受入を行なっているので、市から税金を投入してはいかがでしょう
か。お年寄りばかりではなく50才以下の意見も取り入れてほしかった
ので、(去年町会を通してヒアリングがありましたが、とても若手が意
見できる環境ではありません)今回のアンケートが有難いです。宜しく
お願い致します。

女性 40歳代 南部

公立病院として、誰もが利用しやすい場所にあるとよい。高度医療、
専門性のある医師が常駐し、民間病院とPCで連絡をとりあい、地域の
拠点病院となってほしい。在宅医療も考えてほしい。

女性 60歳代 南部

市立の病院として、柏市民の医療の必要に応えてほしい。 女性 60歳代 中央

現地建替えを推進し、将来にわたり根戸、布施、花野井、大室など近
隣地区の総合医療機関として機能することをのぞむ。市民ファースト
の透明化した行政をのぞむ。

男性 60歳代 北部

気がるに相談できる。薬にたよらない健康作り。柏での風早南部地区
へのサービスをお願いしたい。

女性 60歳代 南部

北部

◎現在、「耳鼻咽喉科」が無いと思うので新設して欲しい。◎患者目
線で物事を考える、開かれた全国に誇れる病院であってほしい。◎医
師から丁寧な説明、疑問を気軽に質問できる空気。◎カルテやレント
ゲンの閲覧・貸し出しやコピーが気軽に出来る開かれた窓口。◎市民
目線である為に「意見箱」と「回答掲示板」の設置。◎経験豊富で優
秀な医療者の常駐と育成、診療科の横の連携。(その為に、医師や医療
従事者等へのサポート体制や仕事の環境を整え、経験豊富な医師や医
療従事者の方に病院に長く勤めていただける様な工夫もあると良いと
思います。)◎高齢化に伴い、訪問介護・在宅医療・終末期の在宅医療
の充実をしてほしい。◎柏市の病院なので、柏市民の健康診断等にも
力を入れてほしい。(健康診断の結果をふまえた、成人病予防の為の講
座や相談窓口の開設。「食事後の血糖値上昇の有無」も検診内容に入
れて調べてほしい)◎今後、胃の検診について「内視鏡検査」が必要と
なってくると思うので、「胃の内視鏡」の検診が出来る施設を整え、
専門医師の常駐による市の特定検診や普通の診察などが受けられる体
制の構築。◎土日祝や年末年始や夜間の診療の充実。中でも特に救急
外来や救急医療の充実をしてほしい。(救急医療での受け入れ態勢や担
当医の方の人数、専門性や経験のある医師の充実)◎乳腺外科、心臓血
管外科・心臓外科・消化器内科外科の強化(専門医の診察)など。◎移
転問題で、病院がもし移転になった場合は、元の場所にも近くの人が
通える病院or診療所を、規模は小さくなっても開設し、薬を定期的に
出してもらっていた人の為などにも、元の場所で継続して薬をもらえ
る施設を作って頂くのが望ましいのではないかと思います。(←高齢の
方が多いのでは、と思うので。)評判の良い病院が市にあると、市民も
安心するし、柏市の人口も増えると思います。評判が良くなると、訪
れる人も増えて病院の経営も安定すると思います。評判の良い他の市
立病院や民間病院を視察するなどし、良いところを取り入れるなどの
方法も一つの方法だと思います。大変だと思いますが、市民が安心し
て利用できる、患者目線の開かれた病院、出来るだけ高い水準の医
療、患者目線で考え話して頂ける素晴らしい医療従事者の方など、全
国に誇れる病院になる事を願っています。

女性 40歳代
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ドクターヘリ導入はどうか？神奈川にはあった。他府県から転入し3ヶ
月なのにこのくだらないアンケートに選ばれる意味がわからない。
もっと”松戸市”を見ならって下さい！！柏病院は遠すぎて行く気も
ないし、将来的にも行かない、ただ医療関係者には心より敬意を表し
ます。

男性 40歳代 南部
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（２）医師，医療従事者の充実・拡大

経験豊富な医師を揃え、安心して受診出来る且つ最新医療を提供して
ほしい。看護師も最新医療をよく勉強して看護に当たってほしい。責
任感の薄い、主婦のパート感覚の看護師は不要である。その分給料面
待遇面で優遇するなりして、人材を確保してほしい。

男性 60歳代 南部

これからの時代医師過剰になるといわれているけれど他の一般的な病
院では、臨床経験の少ないような特に大学病院から派遣されてくる若
い医者が多いように思う。市立病院は公立として、優秀な人材を養成
出来るような指導的な立場の病院になってほしい。

女性 60歳代 北部

医師にそれぞれ格差があるように思われる。今迄で一番厳しく立派
だった医師は(今は四国に行ってしまった)循環器内科の先生でした。
この様な先生を増やして欲しい。(いつも病院を利用させて頂きありが
とうございます。）以上

男性 70歳代 北部

病院に関わる医師、その他関係者のスキルアップを望みます。またそ
れに伴う最新医療も必要だと思います。

女性 60歳代 北部

災害拠点病院として、受入人員を増やす必要がある。柏市の中心部に
位置する場所に移転する計画を持つべきである。

男性 60歳代 南部

信頼できる良い先生をむかえていただき、お隣りの松戸市立病院のよ
うに知名度が高い良い病院になったら嬉しいなと思います。また、あ
まり近所に眼科がないので、良い眼科がある病院になってくれたら、
とてもありがたいです。

女性 20歳代 南部

優秀な医師。看護師を集めて欲しい。おおたかの森病院や辻仲病院に
劣る面があるようでは、移転ｏｒ建替えして税金を投入しても意味が
ない。民間病院よりもはるかに高いレベルの病院を作る努力をしてほ
しい。

男性 50歳代 北部

心のケアが出来る医師。心優しいナース。100円位で地域を巡回してく
れるバス。ワゴン車位でも結構。(午前、午後2回位)

女性 60歳代 北部

優秀な医師を採用して下さい。 男性 70歳代 中央

何よりも大切な市だと思いますが、フェイストゥフェイスで親身に接
して戴けるマインドを持ったドクターや看護師さんが多くいる病院に
して戴きたい。実際にその様な病院を知っておりますし、安心して掛
かることが出来ております。病院の規模にも、また経営環境にもよる
とは思いますが、最寄駅からの移動のみならず柏市内を循環する「市
立病院バス」(マイクロでも可)を運行されると至便びと考えます。特
に病院という特性上、低公害車、ハイブリッドタイプの車なら(コスト
は高くはなるでしょうが)とても良いイメージ換起となるのでは、しい
てはPR戦略として考えた際、マスコミ(朝のTV報道番組etc)などへの露
出をはかることで、市民のステイタスアップ、関係者のモチュベー
ションも上がるのでは。市民のみならず、多くの方に愛される病院を
目指して下さい。

男性 50歳代 南部

65才定年まで働いて税金を納めた者としては、市民が必要としている
医療、医師や看護師等の充実を計ってから公金の投入はすべきかと思
います。そして病院をつづけるのであれば一部地域の人だけのためで
なく、市民全体に行き渡る医療であってほしいと思います。

女性 70歳代 南部
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医師の入れ替わりが激しく安心して診察を受け続けることができな
い。他の方からもまた担当医がかわったという話しも何度も聞きまし
た。5、6年前にはそんなに頻繁に医師の入れ替わりがなかったと思い
ます。これは医師というよりも市立病院の事務局のトップのやり方に
問題があるのではないでしょうか。移転問題についても先に進まずこ
れからの柏市立病院は市民に寄りそう病院として再スタートするには
事務局長を替え適任者を検討するべきだと思います。

女性 50歳代 中央

市民が行き易い病院になってほしい。資料を見ると現在地の建て替え
が良いと思います。柏の葉に建てる場合にかかる費用を新しい病院の
設備と先生に看護師にかけて信頼ある病院にしていただきたい。設備
も良く働く方々が良いことで市民が安心して行かれると思います。

女性 60歳代 中央

医者の質を高めて欲しい。病人に対し、高圧目線の態度は止めるべ
き。待ち時間を考慮。

男性 70歳代 中央

人間、誰でも年々年をとって行くので交通が便利で医師、看護師さん
が優しく親切な病院が・・・希望します。

女性 70歳代 北部

これまでがよかったか悪かったのかわからないが、新しく建て替え
て、最新の医療器材、すぐれた医師、看護師又、より良い運営態勢を
取り入れて、これまでとは一新してほしい。

男性 40歳代 北部

◎現在、「耳鼻咽喉科」が無いと思うので新設して欲しい。◎患者目
線で物事を考える、開かれた全国に誇れる病院であってほしい。◎医
師から丁寧な説明、疑問を気軽に質問できる空気。◎カルテやレント
ゲンの閲覧・貸し出しやコピーが気軽に出来る開かれた窓口。◎市民
目線である為に「意見箱」と「回答掲示板」の設置。◎経験豊富で優
秀な医療者の常駐と育成、診療科の横の連携。(その為に、医師や医療
従事者等へのサポート体制や仕事の環境を整え、経験豊富な医師や医
療従事者の方に病院に長く勤めていただける様な工夫もあると良いと
思います。)◎高齢化に伴い、訪問介護・在宅医療・終末期の在宅医療
の充実をしてほしい。◎柏市の病院なので、柏市民の健康診断等にも
力を入れてほしい。(健康診断の結果をふまえた、成人病予防の為の講
座や相談窓口の開設。「食事後の血糖値上昇の有無」も検診内容に入
れて調べてほしい)◎今後、胃の検診について「内視鏡検査」が必要と
なってくると思うので、「胃の内視鏡」の検診が出来る施設を整え、
専門医師の常駐による市の特定検診や普通の診察などが受けられる体
制の構築。◎土日祝や年末年始や夜間の診療の充実。中でも特に救急
外来や救急医療の充実をしてほしい。(救急医療での受け入れ態勢や担
当医の方の人数、専門性や経験のある医師の充実)◎乳腺外科、心臓血
管外科・心臓外科・消化器内科外科の強化(専門医の診察)など。◎移
転問題で、病院がもし移転になった場合は、元の場所にも近くの人が
通える病院or診療所を、規模は小さくなっても開設し、薬を定期的に
出してもらっていた人の為などにも、元の場所で継続して薬をもらえ
る施設を作って頂くのが望ましいのではないかと思います。(←高齢の
方が多いのでは、と思うので。)評判の良い病院が市にあると、市民も
安心するし、柏市の人口も増えると思います。評判が良くなると、訪
れる人も増えて病院の経営も安定すると思います。評判の良い他の市
立病院や民間病院を視察するなどし、良いところを取り入れるなどの
方法も一つの方法だと思います。大変だと思いますが、市民が安心し
て利用できる、患者目線の開かれた病院、出来るだけ高い水準の医
療、患者目線で考え話して頂ける素晴らしい医療従事者の方など、全
国に誇れる病院になる事を願っています。

女性 40歳代 北部
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だいぶ昔のことですが、1度誤診有り、危うく手術をさせられるところ
でした。そのような経験から我が家は近くても、市立柏病院は利用し
ていません。医師の質の向上を！まずは望みます！

女性 50歳代 北部

移転問題があるが、柏の葉にはすでに大きな病院もあり、災害緊急時
を考えても、現地で役割を果たすべきと思います。税金の投入につい
ては、建物(ハード)へが市民も市役所としてもわかりやすい数字が出
るのだと思われますが、移転して土地代もかかるよりは、不採算部門
の小児救急やスタッフの方々などソフト面(？)に費用をかけるべき。
設備が良いに越したことはないですが、やはりどの分野の仕事でも人
材が一番大切だと思います。市民にとって利用しやすい病院、医療と
いう誰もが必要とすることへの税金の投入はできる範囲の相応額が良
いと思います。

女性 30歳代 中央

公立病院として、誰もが利用しやすい場所にあるとよい。高度医療、
専門性のある医師が常駐し、民間病院とPCで連絡をとりあい、地域の
拠点病院となってほしい。在宅医療も考えてほしい。

女性 60歳代 南部

最優先課題として公立病院のあり方を明確にし、地域医療に対応すべ
き方向性を明らかにすべき。全ての医療対応を必要とはしないが、緊
急性や特殊性をもち、きちんとした対応が必要。概して、研修医の技
術などの経験の少ない医師が多いと思われるが、体制充実も求められ
る。本来の医療行政のまずさが国全体の医療費の増大をうんでおり、
予防医療の取組みがまずい。英国などの地域医療、予防医療の裏側で
単純に医者が高収入の職業として捉えられること自体が問題で専門技
術、技能であれば他にも多くあるが、新しい体制で、新しい運用で、
新しい考え方で、市民病院を存続して欲しい。

男性 60歳代 北部

全く利用していないので現状がわかりませんが、設備の充実、各受診
診療科、医療内容の充実化及び医師や看護師の対応が丁寧で親切であ
る事を望みます。

女性 50歳代 南部

市民のために絶対に安心して治療出来ると自信持ってる病院で有るこ
とを願う。だれでも治療を受けれる交通の方法を考えてほしい。心よ
り医療にたずさわる誠の精神を持った医師で有ってほしい。

女性 70歳代 南部

3年程前に待ち時間が長かったので(2時間半以上待たされた)担当の医
師にクレームを申し上げたところ、隣の部屋で診察していた医師が名
前も言わず診察中の部屋に飛び込んできて「我々は懸命に診察してい
るんだ。待つのが嫌でクレームを言うなら来てもらわなくて結構だ。
よそへ行ってくれ」と言われました。イライラされていたのだとは思
うが、診察中の部屋にノックもなしに飛び込んできて、名乗りもせず
に、市立病院でありながら市民に「来てもらわなくて良い」と言うの
はいかがなものかと思います。帰宅してその医師を調べて、「診療科
長」という役職にある方と知り、驚くとともに医師の社会人としての
教育がなっていないと感じました。私の担当医師が私に謝罪されまし
たが、先程の医師は失礼な態度に何の説明、謝罪もないままです。病
院の移転や、建物、診察内容についても十分な検討が必要だとは思い
ますが、そこで働かれる方々の(特に管理職の方々の)社会人、一般人
としての教育、現状をどうするかも検討して欲しいと思います。市民
や患者と接する医師、看護師の方々が、上から目線で偉そうに接せら
れると何かおかしくないかと思います。ご一考お願いします。

男性 70歳代 南部
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（３）他医療機関との機能分化，連携の推進

病院内の横のつながりを進めて欲しい。各科の医師一人で判断するこ
となく院内の医師どおしも連携をもって欲しい。例、ガンの転移で思
わぬ所へも広がるので時に末期患者の場合はそうあって欲しい(夫をそ
ちらで亡くしているので経験より、希望します)

女性 60歳代 南部

市立病院には高度な医療をすべての市民に等しく提供することを目指
しているところもあるが、現在の柏市柏病院をそうするには多大な費
用と時間を要する。市内及び周辺の病院と協力して限られた範囲の役
割を果たせればよいと思う。設問２０の選択欄1～8はすべて含まれる
が、優先順位をつけることになるでしょう。

男性 80歳以上 中央

公立病院と民間病院とで何か分業できないですかね。私の経験から公
立機関は多くの一般財源を投入しなければならないのですが、それが
市民に理解を得られる範囲内で経営したいですね。言うのは簡単です
が、難しい課題ですが、10年、20年後にすばらしい病院が出来上がる
ようがんばってください。

男性 60歳代 南部

総合診療科を作ってもらいたい。私は持病がいくつもあり、薬もたく
さん飲んでるが副作用等について詳しい医師がいない。血液検査の数
値だけみて「はい大丈夫です。」と言われるが、体の不調を気のせい
で片づけれれる。経験の少ない若い医者が多くネットで自分で調べた
りした方がよくわかったりする。テレビでやっているが、総合診療の
エキスパートに診てもらいたいので、ぜひそういうのを作ってもらい
たいです。

女性 50歳代 北部

民間医療機関での提供が困難な医療の提供が求められているのであれ
ば、それらに専念できるよう、一般の病気の治療、診察は民間に振り
分けるよう工夫してはどうでしょう。たとえば、定期健診の指定病院
からはずすなどして、公立病院本来の役割を充実させる。

女性 60歳代 南部

民間医療機関で出来ないことや、やらないことを実施する(公立と民間
の分担・・・診療科、重軽症別など)。家庭医療制度を推進するための
コアHSPとなること(軽症や高度、先進医療の必要のない患者の地域へ
の移行、近くのクリニックへの紹介や転院指導)・・・必要性の低い患
者で混んでいないか？高齢者、要介護者の専門機関への転院指導※待
ち時間と信頼性の改善(このことへの税金投入は可)診療科が多く専門
性が高く信頼できる医療の提供。気軽に受診できること、スタッフの
質の向上(市民病院)

男性 60歳代 中央

現地建替えを推進し、将来にわたり根戸、布施、花野井、大室など近
隣地区の総合医療機関として機能することをのぞむ。市民ファースト
の透明化した行政をのぞむ。

男性 60歳代 北部

高度医療の拠点とし、他の病院と連携する。一般診療は他に回す。が
んに特化した病院、三大疾病に特化した病院にする。他の治療は民間
へ。

女性 50歳代 中央
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紹介状を持参しないと受診できない病院は行きたいと思わない。かか
りつけ医で中々完治しずらい時に信頼してるＤｒに「他の病院を受診
したいと言いずらい」セカンドオピニオンではないが正直総合病院で
受診し、治療は間違ってないか確認したいと思う。そういう時に市立
病院に普通にかかってみたいと思う様な仕組みだといい。近医のクリ
ニック、診療所には治療の限度があると思う。市内のクリニック等で
つねに市立病院の案内をされると思えば今まで通り初めは近医で受診
だと安心します。南部に住まいがあるのでもう少し近い所に転医して
くれたらと思います。やはり自宅に近ければ市外の病院に行ってしま
います。

男性 40歳代 南部

増尾地区には、千葉西病院や、名戸ヶ谷病院等の巡回バスが運行し
て、利用しやすい環境にあります。その他、医院や各種医療機関も多
くあり、日常的な疾病については問題がないように思います。公的存
在である柏市立柏病院については、民間医療機関の役割と連携、或い
は指導的な役割を果してほしいと思います。例えば市民の健康保持を
目的とした疾病予防対策や啓蒙活動、流行病に関する警報、対策、罹
患時の対応など、健康について安心出来る地域環境の創生に貢献して
ほしいと思います。

男性 70歳代 南部

柏市立なので本来は市の中央部にあると、どこからも通いやすくて良
いと思う。税金を投入するなら、やはり市民に還元される医療であっ
てほしいと思う。現在の場所に長年立地していることで、その地域に
はなくてはならない存在であると思うので移転などではなく民間と提
携して、それぞれの地域で市民病院的役割をはたしてくれる部門？が
分散されるといいのでは？

女性 50歳代 中央

1.基幹病院としての役割　他の公立病院と協力し、高度先進医療、救
急患者の最終受入災害時対応。2.不採算部門診療　独立採算制なども
言われる様ですが、公立病院ならではの税金の投入をし民間病院との
区分けをすべきではないでしょうか。

女性 60歳代 中央

若い家族と高齢者が増加している等の柏市の人口構成の変化、見通し
を踏まえ、医師会等の専門家とも良く話し合って、市内で不足する医
療部門を公的病院として重点的に確保、充実するよう希望する。ま
た、他の医療機関との役割分担、相互協力、配置を考慮し、多くの市
民が利用しやすい立地・交通手段の確保と医療従事者や最新医療機
器、設備の充実も計れる経営を希望する。

男性 70歳代 中央

災害時、緊急時にきちんとした対応ができるよう。施設面、人材面で
も必要な費用は支出して、整備するべきと思います。今まで、何事も
なく済んでいるのがラッキーなのであって事が起きてからでは遅くな
ると思います。民間病院、大学病院等と連携をとって市民に必要な
サービスを片寄りなく提供できるように役割分担をしてほしいです。
私の住んでいる場所がら柏市より松戸市の病院を利用する事が多いで
す。市の区分だけでなく医療圏の資源も考慮して、市立病院の担うべ
き役割を検討していただきたいと思います。

女性 40歳代 南部

柏市に10年ほど住んでいますが、柏市立柏病院を利用したことはあり
ません。もう少し市民へ病院の様子などを教えていただければ有難い
と思います。これから家族でお世話になれるかかりつけの診療所との
提携をうまくしていただき、安心してもしもの時の対応を任せられる
病院を望みます。

女性 40歳代 中央
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現在の市立病院の玄関及び待合い、受付室の照明が暗い。柏市立病院
の新設等が現在、凍結されているが、一部の住民の病院ではあっては
ならない。柏市民全員が通院しやすい、柏市内の中央部付近に設置し
てはよいのでは。現在、柏市の人口が約42万人であるが将来、50万～
60万人の人口を考察し、総合的な大きな病院を要望します。

男性 60歳代 北部

◎現在、「耳鼻咽喉科」が無いと思うので新設して欲しい。◎患者目
線で物事を考える、開かれた全国に誇れる病院であってほしい。◎医
師から丁寧な説明、疑問を気軽に質問できる空気。◎カルテやレント
ゲンの閲覧・貸し出しやコピーが気軽に出来る開かれた窓口。◎市民
目線である為に「意見箱」と「回答掲示板」の設置。◎経験豊富で優
秀な医療者の常駐と育成、診療科の横の連携。(その為に、医師や医療
従事者等へのサポート体制や仕事の環境を整え、経験豊富な医師や医
療従事者の方に病院に長く勤めていただける様な工夫もあると良いと
思います。)◎高齢化に伴い、訪問介護・在宅医療・終末期の在宅医療
の充実をしてほしい。◎柏市の病院なので、柏市民の健康診断等にも
力を入れてほしい。(健康診断の結果をふまえた、成人病予防の為の講
座や相談窓口の開設。「食事後の血糖値上昇の有無」も検診内容に入
れて調べてほしい)◎今後、胃の検診について「内視鏡検査」が必要と
なってくると思うので、「胃の内視鏡」の検診が出来る施設を整え、
専門医師の常駐による市の特定検診や普通の診察などが受けられる体
制の構築。◎土日祝や年末年始や夜間の診療の充実。中でも特に救急
外来や救急医療の充実をしてほしい。(救急医療での受け入れ態勢や担
当医の方の人数、専門性や経験のある医師の充実)◎乳腺外科、心臓血
管外科・心臓外科・消化器内科外科の強化(専門医の診察)など。◎移
転問題で、病院がもし移転になった場合は、元の場所にも近くの人が
通える病院or診療所を、規模は小さくなっても開設し、薬を定期的に
出してもらっていた人の為などにも、元の場所で継続して薬をもらえ
る施設を作って頂くのが望ましいのではないかと思います。(←高齢の
方が多いのでは、と思うので。)評判の良い病院が市にあると、市民も
安心するし、柏市の人口も増えると思います。評判が良くなると、訪
れる人も増えて病院の経営も安定すると思います。評判の良い他の市
立病院や民間病院を視察するなどし、良いところを取り入れるなどの
方法も一つの方法だと思います。大変だと思いますが、市民が安心し
て利用できる、患者目線の開かれた病院、出来るだけ高い水準の医
療、患者目線で考え話して頂ける素晴らしい医療従事者の方など、全
国に誇れる病院になる事を願っています。

女性 40歳代 北部
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（４）小児医療の充実

老人や子供たちに優しい医療を・・・ 女性 40歳代 中央

市内には小児科が少ないので小児科を充実させてほしい。 男性 70歳代 北部

小児救急医療の充実。幼児の一時預かり等の施設が欲しい。私には2才
の子供がいますが、子供を連れて病院に行くのがものすごく困難で
す。一時預かりがあると大変助かります。

男性 30歳代 中央

小さい子供がいるので小児科が充実していると、とてもありがたいで
す。

女性 30歳代 北部

柏には、大学病院をはじめ十分総合病院が足りている。柏市の厳しい
財政をかんがみると不要である。育児や介護に税金を投入すべき。都
内自治体に比べて学童保育料は約2倍、保育園の保育料も高水準、乳幼
児医療費も都内は自己負担なしである。公立病院より別の目的の福祉
に公費を投入すべきである。比較的若く高所得の世帯は納税に見合う
行政サービスを享受していない。

無回答 40歳代 北部

現地に建替えをしてほしい。(移転は反対です。)小児科を充実させて
ほしい。予防注射を予約なしでもできるようにしてほしい。土、日、
祝の小児科の診察時間を長くしてほしい。

女性 30歳代 北部

一時中断したが柏市立病院の移転には賛成です。小児科を含む総合病
院として成り立ってほしい。

男性 70歳代 北部

新しく建て替え交通も整備したとしても私達南部の人間がわざわざ時
間をかけて北部まで行かないと思う。それなら「市立病院」ではなく
「民間病院」に変えて、抜本的に変革してはいかがでしょうか？小児
に特化するのであれば、内科だけでなく、小児眼科、小児耳鼻科等も
併設した「柏市立こども病院」を作って欲しい。三歳児健診に私は従
事しておりますが、要精密検査になった児の受け皿があると助かりま
す。

女性 50歳代 南部

柏の葉エリアに移転するとのことで、心配しています。柏の葉エリア
は辻仲病院も有りますので、現在地で建物ではなく、診療設備を充実
させて、小児救急等をメインに安心して子育て出来る地域を目指して
欲しいです。いいかげんに箱物(建物)にお金を掛ける行政はやめて中
身を充実させて柏に住みたいと若い子育て家族から思われるような柏
市立病院の存在になって欲しいです。

女性 60歳代 中央

柏市内は大きな病院がけっこうあるので医療面での不安はないが、待
ち時間の長さはなかなか解消されない。特に小児科での待ち時間は子
供も親も大きな負担である。小児科を増やし大きな病院とのつながり
もしっかりしている病院を目指してほしい。

女性 40歳代 中央

あまり立地がよくないと思います。柏市内のどの住民からもアクセス
しやすい場所にあるからこそ、とうにゅうした税金が公平に使われて
いるように感じられるのではないでしょうか。アクセスしにくいので
あれば、バスの運行本数を増やす(よう働きかける)、専用バスを出す
などへの税金の使い道もあってよいと思います。子どもが小さいた
め、少し遠いので普段は利用しませんが、夜間や、休日、診察などで
お世話になることはあり、優しい先生、看護師さんがいてくださるの
で安心しています。当番医だけでなく、いつでも小児の夜間救急とし
て行ける場所だともっと安心できます。

女性 40歳代 北部
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利用したことはありませんが、現在地で利用している人は移転したら
困るのではないかと思います。また、移転予定地には、他にも医療機
関があるようなので、移転には疑問があります。どこの地にあっても
民間病院で不採算とされている小児救急医療等は充実したものにして
いただきたいです。よろしくお願いします。

女性 40歳代 中央

私は柏市に住んで長くないので、現在の市立病院の立ち位置というの
がよく分かりませんが、私の公立病院のイメージは、高度な医療技術
を持っている病院です。その様な病院があれば、人も集まり、人口も
増えると思います。立地に関しては現在の場所でも柏の葉でも利便性
は感じられません。閉店したそごうの場所に市立病院ができたら良い
のにというのは無理な話でしょうか？個人的には現在小さい子供を育
てているので、小児医療が充実するのは嬉しいです。

女性 40歳代 中央
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（５）災害医療への取組

これからどんな災害又外国との交流で新型の感染が発生するか、それ
らに対応できる様に準備する事がと思います。

女性 60歳代 中央

災害時、緊急時にきちんとした対応ができるよう。施設面、人材面で
も必要な費用は支出して、整備するべきと思います。今まで、何事も
なく済んでいるのがラッキーなのであって事が起きてからでは遅くな
ると思います。民間病院、大学病院等と連携をとって市民に必要な
サービスを片寄りなく提供できるように役割分担をしてほしいです。
私の住んでいる場所がら柏市より松戸市の病院を利用する事が多いで
す。市の区分だけでなく医療圏の資源も考慮して、市立病院の担うべ
き役割を検討していただきたいと思います。

女性 40歳代 南部

「何かがあった時」の拠点としての役割を期待しています。大きな病
院を一ヶ所に集める必要はありません。現地での建替え、存続を希望
します。

女性 30歳代 中央

地震等の災害時に十分対応できる、中心的病院を希望します。特に災
害発生時のアクセスの確保やドクターヘリへの対応等が求められます
が、現在の柏市の病院はいづれも対応不十分と思われます。

男性 70歳代 中央

災害などでこの地区で拠点となる病院だと思います。ですので、この
地区で災害で機能できる病院を新しく建設していただきたいと思いま
す。現在は病院を使い分けていられますが、今後、老いていくと自力
で使い分けは困難となっていきます。近くに市立柏病院があると１つ
の病院ですみます。ですので現在の場所で新しい病院を建設していた
だきたいと思います。よろしくお願い致します。

男性 60歳代 北部

移転の話が出ているがとんでもない話である。近くに市立病院がある
ということは高度な医療、災害時の対応等、いざという時に対応して
くれる病院があるということは日頃から生活していくにあたり安心で
ある。現在の場所でさらなる高度な医療を提供していただくようにお
願いしたい。

男性 60歳代 北部

災害拠点病院として、受入人員を増やす必要がある。柏市の中心部に
位置する場所に移転する計画を持つべきである。

男性 60歳代 南部

行った事が無いので、どんな病院なのかは解りませんが移転の話が有
りました時に、移転してしまうと、地域に病院が無くなって困ると聞
きました。高齢者は近くに通える病院が無いと痛くてもがまんする人
も居ます。建物が古いようですが、少し縮小しても今の所に残すべき
だと思います。地震の時などの災害の時等にも利用出来る様にしてほ
しいです。

女性 60歳代 中央

移転問題があるが、柏の葉にはすでに大きな病院もあり、災害緊急時
を考えても、現地で役割を果たすべきと思います。税金の投入につい
ては、建物(ハード)へが市民も市役所としてもわかりやすい数字が出
るのだと思われますが、移転して土地代もかかるよりは、不採算部門
の小児救急やスタッフの方々などソフト面(？)に費用をかけるべき。
設備が良いに越したことはないですが、やはりどの分野の仕事でも人
材が一番大切だと思います。市民にとって利用しやすい病院、医療と
いう誰もが必要とすることへの税金の投入はできる範囲の相応額が良
いと思います。

女性 30歳代 中央

1.基幹病院としての役割　他の公立病院と協力し、高度先進医療、救
急患者の最終受入災害時対応。2.不採算部門診療　独立採算制なども
言われる様ですが、公立病院ならではの税金の投入をし民間病院との
区分けをすべきではないでしょうか。

女性 60歳代 中央
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（６）予防医療への取組み

市民がこれからも健康でいられる様、予防医療の健康診断や人間ドッ
グ、がん健診、予防接種などを充実してもらいたい。金額などを明確
にしてもらえると受けやすい。主婦は特に健康診断を受けたいのに、
年齢制限があったりしてなかなか受けられない。がんや成人病なども
若年化してきていると思うので、若い世代の市民も確実に受けられる
様にして欲しい。そのための税金の負担はいいと思う。

女性 30歳代 北部

現在は医療機関を利用することが全く無いので意見や要望が思いつき
ません。ケガや病気にならないと医療機関を利用しないので、気軽に
健康診断が受けられるような場所、機会があれば良いかと思います。

女性 20歳代 中央

公立病院として市民の健康維持に対する啓発、予防を発信する様な医
療機関を目指してほしい。柏市立病院の建て替えについて新規建設に
ついては反対です。新規建替えとなれば土地の購入建設費等が莫大に
かかる事は広報かしわ等に記載されており、税金の無駄使いとなる事
は必然であり、東京の豊洲の問題の様に諸々問題が生まれて来る。税
金投入の面からも現地建替えが最適な方法であると思う。新築(新規建
設)をせず、現地建替えで余った税金を先進医療設備の導入に使い、最
新柏市立病院に生まれ替わる事を希望する。

男性 60歳代 無回答

健康寿命がのびるような地域貢献に期待しています！お願いします！ 女性 20歳代 中央

柏市立病院がどこにあるのかも知らなかった。健康診断や予防医療な
どしてもらうとうれしいかな。

女性 60歳代 南部

ケガや感染症等への迅速な対応と適切な処置が叶う環境整備。薬の大
量投与に頼る無責任な対処療法ではなく、生活習慣改善指導等による
症状の根本治療に導くシステムを作る事。

女性 50歳代 中央

気がるに相談できる。薬にたよらない健康作り。柏での風早南部地区
へのサービスをお願いしたい。

女性 60歳代 南部

増尾地区には、千葉西病院や、名戸ヶ谷病院等の巡回バスが運行し
て、利用しやすい環境にあります。その他、医院や各種医療機関も多
くあり、日常的な疾病については問題がないように思います。公的存
在である柏市立柏病院については、民間医療機関の役割と連携、或い
は指導的な役割を果してほしいと思います。例えば市民の健康保持を
目的とした疾病予防対策や啓蒙活動、流行病に関する警報、対策、罹
患時の対応など、健康について安心出来る地域環境の創生に貢献して
ほしいと思います。

男性 70歳代 南部
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◎現在、「耳鼻咽喉科」が無いと思うので新設して欲しい。◎患者目
線で物事を考える、開かれた全国に誇れる病院であってほしい。◎医
師から丁寧な説明、疑問を気軽に質問できる空気。◎カルテやレント
ゲンの閲覧・貸し出しやコピーが気軽に出来る開かれた窓口。◎市民
目線である為に「意見箱」と「回答掲示板」の設置。◎経験豊富で優
秀な医療者の常駐と育成、診療科の横の連携。(その為に、医師や医療
従事者等へのサポート体制や仕事の環境を整え、経験豊富な医師や医
療従事者の方に病院に長く勤めていただける様な工夫もあると良いと
思います。)◎高齢化に伴い、訪問介護・在宅医療・終末期の在宅医療
の充実をしてほしい。◎柏市の病院なので、柏市民の健康診断等にも
力を入れてほしい。(健康診断の結果をふまえた、成人病予防の為の講
座や相談窓口の開設。「食事後の血糖値上昇の有無」も検診内容に入
れて調べてほしい)◎今後、胃の検診について「内視鏡検査」が必要と
なってくると思うので、「胃の内視鏡」の検診が出来る施設を整え、
専門医師の常駐による市の特定検診や普通の診察などが受けられる体
制の構築。◎土日祝や年末年始や夜間の診療の充実。中でも特に救急
外来や救急医療の充実をしてほしい。(救急医療での受け入れ態勢や担
当医の方の人数、専門性や経験のある医師の充実)◎乳腺外科、心臓血
管外科・心臓外科・消化器内科外科の強化(専門医の診察)など。◎移
転問題で、病院がもし移転になった場合は、元の場所にも近くの人が
通える病院or診療所を、規模は小さくなっても開設し、薬を定期的に
出してもらっていた人の為などにも、元の場所で継続して薬をもらえ
る施設を作って頂くのが望ましいのではないかと思います。(←高齢の
方が多いのでは、と思うので。)評判の良い病院が市にあると、市民も
安心するし、柏市の人口も増えると思います。評判が良くなると、訪
れる人も増えて病院の経営も安定すると思います。評判の良い他の市
立病院や民間病院を視察するなどし、良いところを取り入れるなどの
方法も一つの方法だと思います。大変だと思いますが、市民が安心し
て利用できる、患者目線の開かれた病院、出来るだけ高い水準の医

療、患者目線で考え話して頂ける素晴らしい医療従事者の方など、全
国に誇れる病院になる事を願っています。

女性 40歳代 北部
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（７）設備，施設の更新

あまりにも駅近辺に病院がありすぎ我われの年代で駅の混雑した中に
行くのはむずかしいので、やっぱり広々とした駐車場がある所に病院
があったらいいと思う。その点、市立病院は周りのかんきょうも良い
移転はしないで！！なんでも若者第一に考えている→おかしい！！

女性 60歳代 北部

駐車場を増やして欲しい。 女性 50歳代 中央

駐車が少ない。何となく暗い感じがする。待合室がせまく暗い。相談
科があれば良い。

女性 80歳以上 北部

現在地に建替えをしてほしい。駐車場を広くしてほしい。 男性 40歳代 北部

建物が古く、たてかえてほしい。病院の移設は反対ではない。車がと
めれるスペース、キレイで清潔な院内がやはりベストです。今の場所
では車も入りにくいと思うし、なんとかしてほしいです。市立病院と
して市民によりそった良い病院にして下さい。

女性 30歳代 北部

建物が古いので、きれいで清潔、新しい設備、駐車場が広い、柏市民
として誇れる病院にしてほしいです。

男性 50歳代 北部

建物が古いので、早く新しくなって機材も新しくなって欲しい。待ち
時間、薬の受け取る時間の短縮などスピーディーになって欲しい。

女性 60歳代 北部

市立病院は建物の老朽化で衛生的に良くないと思います。新たに建て
替えをするなら現在の場所に建て替えた方がいいと思います。

男性 60歳代 中央

今年、亡くなった父が、市立病院に何回もお世話になりました。市立
病院は建物も古く、においも気になりました。食事もいまひとつで病
室もせまく、隣りとのきょりも近く感じました。また、病院までの送
迎バスもないので、バスをのりついで行かなければならず、具合が悪
いなかとてもしんどそうでした。ぜひ、新しくたてなおし、送迎バス
をつくってほしいです。それから、待ち時間のかんわ等、もっと基本
的なところから整備してほしいと思います。柏市民が利用する病院の
ためならば税金の投入はあたりまえだと思います。みなさんがそれだ
け期待をしているのだと思います。頑張って下さい。

女性 30歳代 中央

建物が古いせいか暗く感じる。待ち合いも狭い気がする。もうすこし
明るい感じの病院になればなお良いと思います。

女性 60歳代 中央

現在の市立病院の玄関及び待合い、受付室の照明が暗い。柏市立病院
の新設等が現在、凍結されているが、一部の住民の病院ではあっては
ならない。柏市民全員が通院しやすい、柏市内の中央部付近に設置し
てはよいのでは。現在、柏市の人口が約42万人であるが将来、50万～
60万人の人口を考察し、総合的な大きな病院を要望します。

男性 60歳代 北部

ぼつぼつ新公社を建設してほしい。狭く病室も暗い。 女性 80歳以上 中央

以前、市立病院で受診しました。建物はとても古いですが、医師や看
護師の方々には丁寧に対応していただきました。古い病院を早く建て
直して、小児科など市民に必要な医療に力を入れてほしいです。42万
の柏市民のため、市立病院をもっと充実させて、医療環境を整えてく
ださい。若い世代を柏に呼び込んで都市間競争に勝ち抜くには、単に
コストを削減するだけでなく、サービスや施設について適度な投資も
必要です。

男性 40歳代 中央
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現在の市立病院として、役割を果しているかと言えば総合的に見て疑
問に思っています。現在の市立病院は建物が老朽化しており、入院中
に病室の窓から風雨が強い時に雨が吹き込んだ事もあった。廊下が狭
い。具体的に言いますと、特に内科、整形外科(外来)の通路に椅子が
あり、待合室のかわりになっており、車椅子、シルバーカー、杖等を
使用している患者さんもたくさんおり、現在の状態を改善すべきだと
思います。現在地に総合的な役割を充分果たせる新たな市立病院を建
設してほしいと思います。新しい診療科も増えてほしい。例えば、耳
鼻咽喉科、脳神経内科、脳神経外科、等

女性 70歳代 中央

移転には賛同します。田中病院も設備が新しく、すばらしくなった為
です。老朽化した建屋はキケンです。安全面でもです。ただ、地域密
着の様子、今までかかりつけにしていた方々は遠くなるでしょうが、
遠いと言っても交通手段はあるし、車ならば数十分です。何で反対な
のって感じています。ま、がんばって下さい。

男性 50歳代 南部

現在遠いので通院はしていませんが、歴史がある古い病院ですが、建
物がちょっと古くて、少し残念です。柏地区の柏キャンパス周辺はま
だ国の土地があるので、交通の便もよく、新しく建設すれば(勿論、税
金導入して)よりよい医療を提供出来るのではないでしょうか？増々の
高齢化現在、老人はやはり近い事と清潔感と安心感だと(便利さ)思い
ます。よく看板で”反対”などのメッセージを見かけますが是非近く
て近代化の病院になって頂きたいですね乱筆乱文にて

女性 60歳代 北部

健康診断後の精密検査の為、受診した事があります。対応も良く安心
して受診できました。公立病院として、必要性はあると思います。大
分前に受診したので、建物等の古さは感じました。建替え等、検討し
ても良いのではないでしょうか。

女性 60歳代 中央

市民の為の病院として弱者を優先して医療を行う病院としてしっかり
と運営できる病院が望ましい。老朽化した建物を改善することは、災
害時等の対応には必要と思うが過度の投資は、市民の理解を得やすい
方法で(情報の開示)(必要性の説明)コンセンサスを得るのはむずかし
いと思いますが・・・

男性 50歳代 中央

祖父が来年８８歳を迎えるので、身体の事など考えると、歩いて行け
る市立柏病院は今後もそこにあってほしい病院だと思います。私も数
年前インフルエンザでこちらにかかった事がありますが、個人的に
は、建物が少し古いのとお年寄りが多い印象が強かったです。他の病
院がかかりつけというのもありますが、何かあったらいきやすい病院
です。(家から近いので)

女性 30歳代 無回答
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（８）利便性，交通アクセスの向上

通院に時間がかからない(利便性)なら利用したいと、思っています。 男性 60歳代 南部

送迎バスを希望します。 男性 80歳以上 中央

現在の場所は、元国立病院の跡地に有り、交通の便が悪く最寄り駅か
ら遠く、不便です。

男性 60歳代 無回答

某病院のように、送迎バス(無料の)があると便利。年配者は交通費よ
り、通院の乗物の乗り換えが大変とのこと。

女性 40歳代 南部

交通の便は考慮して欲しい 男性 60歳代 南部

市民が通院しやすい交通の便を整備することが一番の課題だと思う。
また足の不自由な方等が、移動しやすい施設の整備を進めてほしい。

女性 50歳代 中央

交通の便の良い所にして欲しい。 男性 50歳代 中央

柏市立病院への交通の便が良ければ利用したい。 女性 70歳代 中央

公立病院として、誰もが利用しやすい場所にあるとよい。高度医療、
専門性のある医師が常駐し、民間病院とPCで連絡をとりあい、地域の
拠点病院となってほしい。在宅医療も考えてほしい。

女性 60歳代 南部

通院時交通の便が悪くなかなか通院する気になれません。交通の便を
考えて戴きたい。

男性 70歳代 北部

人間、誰でも年々年をとって行くので交通が便利で医師、看護師さん
が優しく親切な病院が・・・希望します。

女性 70歳代 北部

交通の便が良い所を望む 女性 70歳代 無回答

自宅からは便利が悪く、なかなか利用出来ませんでした。父親が診察
の時は、2人がかりで連れて行き、大変でした。夫は腰痛で整形外科の
先生にお世話になり楽になったと喜んでいました。

女性 60歳代 南部

専用バス希望。 女性 70歳代 中央

良い事は知っていますが、なにしろ交通が不便です。年ですので。 女性 80歳以上 中央

高齢になると4km(1時間)の移動は大変だと思います。 女性 60歳代 中央

むずかしいとは思いますが、もう少し通いやすい場所にあればと思う
時があります。

女性 40歳代 南部

地域基幹病院の役割を十分に整えるべきである。従って、交通の便も
良い所に有り不便な通院地域には送迎用バスを走らせる等の対策を実
施する。

男性 70歳代 北部

もっと多くの市民が利用しやすい様、立地の良い場所に建て替えるべ
き。現在の場所では一部の市民しか利用できません。交通機関の整っ
た所に変えるべき！！

男性 20歳代 北部

立地されている場所は緑豊かな正にガーデンシティー「柏」を象徴す
る所で、ロケーションは非常に申し分ない。その地での医療は物理的
だけでなく、心理的に療養が多いに期待出来ると考えている。従っ
て、柏各区域からのアクセスをもっと増やす必要があると思う。たと
えば各ターミナルからのBUS便を定期化すればＪＲの各駅、TXの各駅、
東武線の各駅からという風にサービスを増強する必要がある。

男性 60歳代 北部
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柏市の中心部から外れており、交通の便が良い場所への移転を検討し
て欲しい。

女性 30歳代 中央

今年、亡くなった父が、市立病院に何回もお世話になりました。市立
病院は建物も古く、においも気になりました。食事もいまひとつで病
室もせまく、隣りとのきょりも近く感じました。また、病院までの送
迎バスもないので、バスをのりついで行かなければならず、具合が悪
いなかとてもしんどそうでした。ぜひ、新しくたてなおし、送迎バス
をつくってほしいです。それから、待ち時間のかんわ等、もっと基本
的なところから整備してほしいと思います。柏市民が利用する病院の
ためならば税金の投入はあたりまえだと思います。みなさんがそれだ
け期待をしているのだと思います。頑張って下さい。

女性 30歳代 中央

年老いても安心して暮せる市である様、確かな技術ある医療の確立、
通いやすさを求めます。他、代替医療にも目を向けて頂けたらと思い
ます。

女性 30歳代 南部

西原地域に住んでいるので、病院に行ったことはありませんが、無料
の巡回バスなどが運行されたら嬉しいです。

女性 30歳代 北部

公立病院としての役割を果たすには建替え候補地は公共交通機関の利
用可能な地区が相当と考えます。

男性 50歳代 南部

現在の市立病院は交通が不便で立地が悪い、市民がもっと利用出来る
交通の利便に適した所にあってほしい。

男性 80歳以上 南部

地域の住民や市民ありきの機関であって欲しいですし、広大な市全体
の地理的、交通の便を配慮して可能な限り均質な医療サービスを受け
られるよう整備して下さい。

女性 50歳代 北部

市民の病院であるので、より多くの市民が利用できる環境にあってほ
しい。現病院へのアクセスは不便。マイカーを持ってない、車を運転
できない人にとっては、きわめて利用しづらい。”新市立病院”は地
勢的な市の中心部というより、アクセス面から考えての中心部、つま
り鉄道の駅のそばに(可能なら)すべきだ。

男性 70歳代 中央

心のケアが出来る医師。心優しいナース。100円位で地域を巡回してく
れるバス。ワゴン車位でも結構。(午前、午後2回位)

女性 60歳代 北部

駅から近い場所にしてほしいです。又は東武バスや民間医療機関みた
く駅や地域まで送迎の車を走らせてほしいです。ご検討よろしくお願
いいたします。

男性 40歳代 南部

柏市立病院の名前は存じておりますが、私の住んでいる所からではあ
まりにも遠く、車の運転ができない私には、とても不便です。もう少
し便利な場所にあればと思います｡(公立病院ですので利用できれば大
いにありがたいです)診察を受けたことがありませんので意見を申し上
げることはできませんが、市民が安心して医療をうけられることを願
います。

女性 60歳代 南部
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何よりも大切な市だと思いますが、フェイストゥフェイスで親身に接
して戴けるマインドを持ったドクターや看護師さんが多くいる病院に
して戴きたい。実際にその様な病院を知っておりますし、安心して掛
かることが出来ております。病院の規模にも、また経営環境にもよる
とは思いますが、最寄駅からの移動のみならず柏市内を循環する「市
立病院バス」(マイクロでも可)を運行されると至便びと考えます。特
に病院という特性上、低公害車、ハイブリッドタイプの車なら(コスト
は高くはなるでしょうが)とても良いイメージ換起となるのでは、しい
てはPR戦略として考えた際、マスコミ(朝のTV報道番組etc)などへの露
出をはかることで、市民のステイタスアップ、関係者のモチュベー
ションも上がるのでは。市民のみならず、多くの方に愛される病院を
目指して下さい。

男性 50歳代 南部

通院の理由から、全く利用した事もなく、今後も利用しないと思いま
す。公共機関を利用して通院する遠隔者に対する利便向上に向けた取
り組み方について検討して欲しい。

男性 70歳代 南部

是非現在の場所で存続を希望します。我家は徒歩圏ですが、柏駅から
病院行きの(路線バスでなく)バスを運行していただいたら便利になる
のではないでしょうか？

女性 60歳代 北部

あまり立地がよくないと思います。柏市内のどの住民からもアクセス
しやすい場所にあるからこそ、とうにゅうした税金が公平に使われて
いるように感じられるのではないでしょうか。アクセスしにくいので
あれば、バスの運行本数を増やす(よう働きかける)、専用バスを出す
などへの税金の使い道もあってよいと思います。子どもが小さいた
め、少し遠いので普段は利用しませんが、夜間や、休日、診察などで
お世話になることはあり、優しい先生、看護師さんがいてくださるの
で安心しています。当番医だけでなく、いつでも小児の夜間救急とし
て行ける場所だともっと安心できます。

女性 40歳代 北部

私は柏市に住んで長くないので、現在の市立病院の立ち位置というの
がよく分かりませんが、私の公立病院のイメージは、高度な医療技術
を持っている病院です。その様な病院があれば、人も集まり、人口も
増えると思います。立地に関しては現在の場所でも柏の葉でも利便性
は感じられません。閉店したそごうの場所に市立病院ができたら良い
のにというのは無理な話でしょうか？個人的には現在小さい子供を育
てているので、小児医療が充実するのは嬉しいです。

女性 40歳代 中央

大前提は移転、バスを使わなくても通院が可能な(駅から徒歩圏内)場
所に位置すべきだと思う。

男性 40歳代 南部

市民のために絶対に安心して治療出来ると自信持ってる病院で有るこ
とを願う。だれでも治療を受けれる交通の方法を考えてほしい。心よ
り医療にたずさわる誠の精神を持った医師で有ってほしい。

女性 70歳代 南部

現在遠いので通院はしていませんが、歴史がある古い病院ですが、建
物がちょっと古くて、少し残念です。柏地区の柏キャンパス周辺はま
だ国の土地があるので、交通の便もよく、新しく建設すれば(勿論、税
金導入して)よりよい医療を提供出来るのではないでしょうか？増々の
高齢化現在、老人はやはり近い事と清潔感と安心感だと(便利さ)思い
ます。よく看板で”反対”などのメッセージを見かけますが是非近く
て近代化の病院になって頂きたいですね乱筆乱文にて

女性 60歳代 北部
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現在は距離的にも遠く、受診する機会もなく、どのような医療の役割
をおった位置づけなのかも、あまり理解していない状況です。病気で
何か困った時、市立病院へ行ってみようと思えるような、位置づけの
病院になって欲しいと思っています。現在では自分の中には”信頼出
来る医療機関”としての意識は全くない状況です。”柏市民にとって
もなくてはならない存在の病院になってほしい”と願っています。建
物や交通手段等、柏市民の為のより所となる病院となる為の予算等は
もっと多くしてでもそうなる事を願っています。

女性 60歳代 中央

若い家族と高齢者が増加している等の柏市の人口構成の変化、見通し
を踏まえ、医師会等の専門家とも良く話し合って、市内で不足する医
療部門を公的病院として重点的に確保、充実するよう希望する。ま
た、他の医療機関との役割分担、相互協力、配置を考慮し、多くの市
民が利用しやすい立地・交通手段の確保と医療従事者や最新医療機
器、設備の充実も計れる経営を希望する。

男性 70歳代 中央

市立柏病院はぜひ現地での建替えをしてほしい。主に利用すると思わ
れる、松葉、松ヶ埼、富勢、花野井地区の住民の考えと現状をもっと
市長さんに知ってほしい。松葉地区の特に松葉二小は学年3.4学級と大
きな学校である。その子どもが通院する時付き添うのは祖父母であっ
た時、柏の葉では、通院をがまんしなくてはならない事態も出てく
る。（バスも整備されているとは言えない）東京に働く親が早退して
北柏経由で子どもを迎えに行き現地ならばすぐに通院できるが柏の葉
の場合バスを使ってどんなに時間がかかるかを考えると通院を断念す
る状況も出ると考えられる。どうか早期の現地建替えをお願いしま
す。私も子育て中で、東京まで通っており市立柏病院が柏の葉に行っ
てしまったらどうしようととても心配している1人です。高名な先生と
かたくさんの先生のかくとく(?!）とかよりも安心して通える病院がそ
こにあるという信頼できる医療体制作りと安心して住み、子育てので
きる環境作りを秋山市長にご理解頂き実現して頂けるよう切にお願い
したいと思っています。よろしくお願いします。北部地区を置いてい
かないで下さい・・・。

女性 40歳代 北部
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（９）安心，信頼の提供

管理する側の立場より、利用者(患者)側にたった病院の運営を期待す
る。

男性 70歳代 中央

医療はスベてですが、特に市立病院は信頼できる所であってほしいで
す。市立病院について色々な話しを聞きますが本当の理由が(問題)が
よくわかりません。家には障害者(知障)がいますが、障害者でもあま
り気がねしないで診てもらえる病院がぜひ有ってほしいです。これか
ら出来る市立病院がそんな所で有ったらとても嬉しいです。

女性 60歳代 中央

今回市立病院の役割は良くわかりました。ただ私の自宅より場所が遠
い為、市立柏病院の現在のかかえる問題があるようですが内容がよく
わかりません。(移転問題のうわさ？は知っていますが。)市立との名
が付く以上は全ての市民が利用し易い病院にして頂きたいと思料致し
ます。病院問題に限らず、これからも宜しくお願い致します。

男性 40歳代 中央

病院で働く医師や看護師が、患者の症状をどれだけ理解しようとして
いるかが大切。心ない言葉を発することでどれ程患者が傷つき、治療
の望みを失うか。病院そのものの在り方と同様に、そこに勤務する医
療側の人々に心ある治療のあり方を求めたい。

男性 30歳代 中央

子供から高齢者までが頼りにできる病院であってほしいです。 女性 40歳代 中央

私の住居より通院するには不便ですから、病院の内容も理解してない
ので意見等の考えは現状の私では持っておりませんが市民病院ですか
ら市の人の為になる様な医院として頑張って下さい。

男性 80歳以上 南部

市民が病気した時に安心、安全である病院は市立病院であるべきだと
思っていますが、柏市立病院は場所がどこにあるか判らない。市民病
院は駅近くに設置すべきでしょう。柏市民40万人が生活しているので
すから、誰でも利用出来て心配のいらない病院づくりを考えることが
一番です。布施の方の病院ではないと思います。移転問題、柏の葉で
なく柏駅近くに早く決めて欲しいです。

女性 70歳代 南部

先進医療に取り組む必要はないと思います。市民の病院なのですから
医療と人の心が通いあう親切な医療機関であって欲しいです。先進医
療は民間にまかせて、ていねいな診療機関として取り組んで下さい。
患者を選ばないで下さい。

女性 70歳代 北部

建てかえか移転か～の問題がありますが、全く個人的な考えですが、
軍の病院だったとのこと、どこか暗いイメージがあり、足が向きませ
ん。明るく、清潔な医療機関の方に心が動かされます。「病は気か
らー」

女性 70歳代 北部

質の高い信頼される病院(市民の)としての地位を確立して欲しい。 男性 70歳代 北部

柏市立病院の事をほとんど知りません。他の市の様に市の中心とな
り、信頼される病院になってほしいと思います。

女性 70歳代 南部

緊急入院時、ここに入院できて良かったと思える様な病院であってほ
しい。

女性 50歳代 中央

市民のための医療機関であってほしいと思います。 女性 60歳代 南部

安心してかかれる柏市立柏病院、現在地での存続を希望します。 女性 60歳代 南部

市民が信頼できる質の高い病院であってほしい。 女性 30歳代 中央

27



今まで意識もしておりませんでしたので、良くわかりませんが、市民
のために欠かせない医療機関であって欲しいと願います。お疲れ様で
す。

男性 70歳代 南部

市民の為の病院として弱者を優先して医療を行う病院としてしっかり
と運営できる病院が望ましい。老朽化した建物を改善することは、災
害時等の対応には必要と思うが過度の投資は、市民の理解を得やすい
方法で(情報の開示)(必要性の説明)コンセンサスを得るのはむずかし
いと思いますが・・・

男性 50歳代 中央

現在、柏市立柏病院に通院していない為、現状の様子がまだ具体的に
理解できない事が多いのですが、現在、利用されている方々にとって
良い方向に進まれる事を望みます。担当、係の方々大変な中での体制
づくりかと思います。ありがとうございます。

女性 60歳代 南部

公立病院の役割として総務省からの通達①②③を十分にそなわった病
院のある柏市、市民が安心して生活できる市としての任を果たしてほ
しい。

女性 70歳代 北部

市立といっても人件費や設備費などお金がかかるので大変だと思いま
す。それなりの医療提供するには、人材を確保する事など課題が多く
大変だと思います。地域の利用されている方々が安心して受診できる
環境になればと思います。

女性 40歳代 南部

皆が頼りにできる病院になってほしいです。 女性 20歳代 南部

税金投入は理解出来ますが、本当に必要な検査、薬剤、治療なのか、
税金の無駄遣いはやめていただきたい。皆、一生懸命働きながら税金
を納めています。どうぞ1円たりとも税金を無駄にしないで下さい。子
供達が安心して利用出来る病院でありますよう願います。

女性 60歳代 南部

あまり遠くへ作らないで欲しい。だれでも安心出来る病院であります
ように。

女性 80歳以上 南部

市民のために絶対に安心して治療出来ると自信持ってる病院で有るこ
とを願う。だれでも治療を受けれる交通の方法を考えてほしい。心よ
り医療にたずさわる誠の精神を持った医師で有ってほしい。

女性 70歳代 南部

以前、休日の指定当番病院だったため、かかったことがあります。肺
炎をおこしていてすぐ入院となりそのまま2週間近く入院しましたが、
その間、身体をふくタオルが配られる事もなく、自分で起きて行ける
まで気持ちの悪い思いをしました。熱をはかる定期回診も熱が下がっ
て落ちついたら来たり、来なかったり・・・ということも。(言えば良
いのでしょうが言いづらく)これが公立病院なのかな？と思いました。
新しくなったら患者の心のケアも配慮して頂ける病院になって欲しい
です。

女性 50歳代 南部

今まで大きな病気にもなった事がなく、病院を探したこともないの
で、柏市立病院の存在も知らずこの書類をみてホームページを見まし
た。私の住んでいる地域だと、16号を越えて行くことはほとんどない
のですが、何か大きな病気にかかった際、相談に行けるような(再検査
など)病院ならいいなと思います。何かあった時、頼りになっている事
を望みます。

女性 30歳代 南部
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現在は距離的にも遠く、受診する機会もなく、どのような医療の役割
をおった位置づけなのかも、あまり理解していない状況です。病気で
何か困った時、市立病院へ行ってみようと思えるような、位置づけの
病院になって欲しいと思っています。現在では自分の中には”信頼出
来る医療機関”としての意識は全くない状況です。”柏市民にとって
もなくてはならない存在の病院になってほしい”と願っています。建
物や交通手段等、柏市民の為のより所となる病院となる為の予算等は
もっと多くしてでもそうなる事を願っています。

女性 60歳代 中央

公立病院としての役割を十分果たしていただき、民間病院とは一味
違った対応を継続的に行っていただくことにより、人、物、金、全て
の面で地域№１をめざし、評判のよい病院であることを願います。

男性 60歳代 中央

市民が安心して通院、相談ができる病院であってほしい。個人的には
場所も含めて現状で満足しています。

女性 50歳代 中央

現地建替えを希望します。患者の身になって医療をお願いします。 女性 60歳代 北部

自宅からは遠く今まで一度も通院した事がありません。民間の病院が
柏に沢山有松戸にも有り、市民病院として民間とは異なる責任もある
と思います。市民にとって行きやすく信頼のおける病院なら税金を沢
山使っても良いとは思います。介護保険が毎年上がりますので、それ
を少しでも低くする様な努力をして欲しいです。例えば和光市のとり
くみを参考にしていただく事を希望します。医学部に入る学生に募金
を払い卒業したら市民病院で働いてもらうとかも有ります。以上

女性 70歳代 南部

公立病院と民間病院とで何か分業できないですかね。私の経験から公
立機関は多くの一般財源を投入しなければならないのですが、それが
市民に理解を得られる範囲内で経営したいですね。言うのは簡単です
が、難しい課題ですが、10年、20年後にすばらしい病院が出来上がる
ようがんばってください。

男性 60歳代 南部

今後とも高度先進医療の提供を行いつつも通院しやすい、柏市立柏病
院であり続けてほしいと願います。

女性 40歳代 北部

当病院の移転問題については市民として多少の興味は持っていまし
た。年齢的にも病院へ掛かわることも多くなってきましたので。酒井
根からは遠くて、又、近くに光ヶ丘病院もあり市立病院へは利用して
居りませんが、市民の皆様が利用されるのに便利、快適安心＋いつで
も可、等と通えるのであれば幸いですし、今の時代に合った新しい病
院を市民は望んでいると思います。自分もその一人です。乱文をお詫
び致します。

男性 70歳代 南部

遠いのであまり行くことはないが、以前母が船橋の市民病院の緩和病
棟でお世話になった時、きれいで親切で安くてとてもよかったので、
柏でもあんな所があるといいなと思いました。

女性 40歳代 中央

今から40年近く前、私の近くに家庭医がありました。今になってみま
すとさがすことに難儀でいます。問８の４、５、６が健康に導かれる
要素だと思います遠くていかないまでも柏市立柏病院があることで最
後のすくいがあるような気持ちは心の底にあったように思います。近
くに大病院ばかりで採算は良い方へ行くといいですが流行ってほしい
と思います。市立柏病院は1人につき何割の投入をしているのか知りた
いと思っています。これからは国際社会、あたたかい柏が希望です。

女性 60歳代 南部
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市立病院の役割は「問２０」の中で３つを選択できる様なことではな
いと思います。市民は「問２０」に記載されている医療の全てを総合
病院、市立病院にて行ってもらえると考えていると思います。税金を
投入することでこの様なアンケートが行われるのは分かりますが、質
の良い医療でなければ意味のない事になってしまいます。医療従事者
への過度な負担を減らし質の良い医療、緊急時にも率先して信頼でき
る医療を期待します。

女性 40歳代 南部

柏市は、他の地域に比べると病院の数には恵まれていると思います。
少し前まで市立病院の存在を知りませんでした。今、現在何かに特化
した病院なのでしょうか？診療を受けたくても中々受けにくい人々の
頼れる病院であってほしいと願うばかりです。しかしながら柏駅より
西口側の住民の方々の利用が多いとは思いますが・・・。とても利用
しづらい場所にあるのですか？場所もよくわからず解答しました。

女性 60歳代 中央

市立柏病院の事を知ったのは何かの反対運動のノボリです。今まで通
院してる人も新しく通院してくれる人も増える様にしてもらえればと
思います。県道の混んでるのを見ると問５の番号1.4.5.7の地域の市民
しか使わないと思います。今回のアンケートで柏市立柏病院について
考えるきっかけと成りました。問２０番が市民の意見だと思います。
該当する病院にして下さい。御願いします。それが柏市民に伝わる様
にして下さい。以上。

男性 40歳代 南部

私自身柏市立柏病院について理解が深いとは言う事が出来ない為、明
確な意見を示す事は難しいかと存じます。ですが、柏市民として公立
病院として市民に安心を提供する医療機関として機能して欲しいと考
えております。現在、税金投入や移転などで様々な課題を抱えている
と存じますが、自治体、住民間での相互理解が進み円滑に解決が計ら
れ将来も市民にとってかけがえのない医療機関として機能して頂きた
いと繰り返しになりますが記入致します。

男性 20歳代 北部

経験豊富な医師を揃え、安心して受診出来る且つ最新医療を提供して
ほしい。看護師も最新医療をよく勉強して看護に当たってほしい。責
任感の薄い、主婦のパート感覚の看護師は不要である。その分給料面
待遇面で優遇するなりして、人材を確保してほしい。

男性 60歳代 南部

問20や21に関連して、単なる病院として今後も運営していくのだとし
たら、民業圧迫するだけであるため、柏市のような規模の自治体で
あっても病院事業から撤退してほしい。この診療科目では、柏市立柏
病院だよね！！といわれるような特徴のある内容に絞り込んで運営す
るのであれば存続に賛成？私にはわかりませんが、受入れ患者につい
ては市民を優先できるなどは可能なのでしょうか？市長の決断ででき
るのであれば是非お願いしたい。市民から愛される病院となっていた
だけるよう応援しております。

男性 40歳代 南部

柏市立病院の名前は存じておりますが、私の住んでいる所からではあ
まりにも遠く、車の運転ができない私には、とても不便です。もう少
し便利な場所にあればと思います｡(公立病院ですので利用できれば大
いにありがたいです)診察を受けたことがありませんので意見を申し上
げることはできませんが、市民が安心して医療をうけられることを願
います。

女性 60歳代 南部

市民が行き易い病院になってほしい。資料を見ると現在地の建て替え
が良いと思います。柏の葉に建てる場合にかかる費用を新しい病院の
設備と先生に看護師にかけて信頼ある病院にしていただきたい。設備
も良く働く方々が良いことで市民が安心して行かれると思います。

女性 60歳代 中央
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柏の葉エリアに移転するとのことで、心配しています。柏の葉エリア
は辻仲病院も有りますので、現在地で建物ではなく、診療設備を充実
させて、小児救急等をメインに安心して子育て出来る地域を目指して
欲しいです。いいかげんに箱物(建物)にお金を掛ける行政はやめて中
身を充実させて柏に住みたいと若い子育て家族から思われるような柏
市立病院の存在になって欲しいです。

女性 60歳代 中央

現在遠いので通院はしていませんが、歴史がある古い病院ですが、建
物がちょっと古くて、少し残念です。柏地区の柏キャンパス周辺はま
だ国の土地があるので、交通の便もよく、新しく建設すれば(勿論、税
金導入して)よりよい医療を提供出来るのではないでしょうか？増々の
高齢化現在、老人はやはり近い事と清潔感と安心感だと(便利さ)思い
ます。よく看板で”反対”などのメッセージを見かけますが是非近く
て近代化の病院になって頂きたいですね乱筆乱文にて

女性 60歳代 北部

建物が古く、たてかえてほしい。病院の移設は反対ではない。車がと
めれるスペース、キレイで清潔な院内がやはりベストです。今の場所
では車も入りにくいと思うし、なんとかしてほしいです。市立病院と
して市民によりそった良い病院にして下さい。

女性 30歳代 北部

建物が古いので、きれいで清潔、新しい設備、駐車場が広い、柏市民
として誇れる病院にしてほしいです。

男性 50歳代 北部

何よりも大切な市だと思いますが、フェイストゥフェイスで親身に接
して戴けるマインドを持ったドクターや看護師さんが多くいる病院に
して戴きたい。実際にその様な病院を知っておりますし、安心して掛
かることが出来ております。病院の規模にも、また経営環境にもよる
とは思いますが、最寄駅からの移動のみならず柏市内を循環する「市
立病院バス」(マイクロでも可)を運行されると至便びと考えます。特
に病院という特性上、低公害車、ハイブリッドタイプの車なら(コスト
は高くはなるでしょうが)とても良いイメージ換起となるのでは、しい
てはPR戦略として考えた際、マスコミ(朝のTV報道番組etc)などへの露
出をはかることで、市民のステイタスアップ、関係者のモチュベー
ションも上がるのでは。市民のみならず、多くの方に愛される病院を
目指して下さい。

男性 50歳代 南部

柏市に10年ほど住んでいますが、柏市立柏病院を利用したことはあり
ません。もう少し市民へ病院の様子などを教えていただければ有難い
と思います。これから家族でお世話になれるかかりつけの診療所との
提携をうまくしていただき、安心してもしもの時の対応を任せられる
病院を望みます。

女性 40歳代 中央

市立柏病院はぜひ現地での建替えをしてほしい。主に利用すると思わ
れる、松葉、松ヶ埼、富勢、花野井地区の住民の考えと現状をもっと
市長さんに知ってほしい。松葉地区の特に松葉二小は学年3.4学級と大
きな学校である。その子どもが通院する時付き添うのは祖父母であっ
た時、柏の葉では、通院をがまんしなくてはならない事態も出てく
る。（バスも整備されているとは言えない）東京に働く親が早退して
北柏経由で子どもを迎えに行き現地ならばすぐに通院できるが柏の葉
の場合バスを使ってどんなに時間がかかるかを考えると通院を断念す
る状況も出ると考えられる。どうか早期の現地建替えをお願いしま
す。私も子育て中で、東京まで通っており市立柏病院が柏の葉に行っ
てしまったらどうしようととても心配している1人です。高名な先生と
かたくさんの先生のかくとく(?!）とかよりも安心して通える病院がそ
こにあるという信頼できる医療体制作りと安心して住み、子育てので
きる環境作りを秋山市長にご理解頂き実現して頂けるよう切にお願い
したいと思っています。よろしくお願いします。北部地区を置いてい
かないで下さい・・・。

女性 40歳代 北部
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（10）広報，PRの強化

立地・診療科目をPR。 男性 80歳以上 中央

柏に住んで35年以上がたちますが、私の周りではどの病院がいいのか
わからないという声が多いです。ましてや柏市立病院に通っている人
は全然いません。距離もあると思いますが知名度のなさが大きいと思
います。

女性 70歳代 南部

市立柏病院が今までどこにあるかも知りませんでした。もっとアピー
ルをしたら良いと思います。

女性 40歳代 南部

市立柏病院につきましてはもっともっと啓蒙、啓発運動をするべきだ
と思って居ります。病院にいってみようと気にさせる病院になる様、
努力が必要だとアンケートに対し思います。

男性 50歳代 無回答

どういう内容で診療を行っているのか等、市民にわかる様に、定期的
に市の新聞等で紹介をしたらどうか。

女性 50歳代 無回答

私共は3年前に柏市に住み始めました。移住の時市役所うかがい手続き
をいろいろいたしました折に柏市立病院のことを紹介していただけま
せんでした。その時に市立病院について知れば、受診にうかがいまし
たでしょうに、知らなかったので近所を自転車で探ケンしたりしてさ
がしまわり適当かなと思われるところに決め主人をつれて参りまし
た。やはりお知らせがあればよかったと思います。

女性 70歳代 南部

最優先課題として公立病院のあり方を明確にし、地域医療に対応すべ
き方向性を明らかにすべき。全ての医療対応を必要とはしないが、緊
急性や特殊性をもち、きちんとした対応が必要。概して、研修医の技
術などの経験の少ない医師が多いと思われるが、体制充実も求められ
る。本来の医療行政のまずさが国全体の医療費の増大をうんでおり、
予防医療の取組みがまずい。英国などの地域医療、予防医療の裏側で
単純に医者が高収入の職業として捉えられること自体が問題で専門技
術、技能であれば他にも多くあるが、新しい体制で、新しい運用で、
新しい考え方で、市民病院を存続して欲しい。

男性 60歳代 北部

遠いので(自宅から)駅近くに診療所(クリニック)(附属の)を作ってほ
しい。市民の税金が投入されている病院なのですか？他の病院と違
う？定期的に広報等で医療の情報提供、わかりやすくしてほしい。

女性 50歳代 中央

行ったことがないので、よくわかりませんが、存在感が薄く、周りに
もこちらにかよっているという人は聞いたことがありません。柏市か
ら交付金を受け取っている、柏市立柏病院ならばもう少し存在感”
困ったトキはここへ”的なアナウンスももう少し必要かと思います。

女性 30歳代 北部

市立柏病院の位置が市中心からかなり離れており、市の北部病院とい
う意識です。従って、通院する機会がありません。位置だけでなく、
市の中核とした病院としてのイメージを植え付けるアピールをした工
夫が必要かと思います。

男性 50歳代 中央

柏市に10年ほど住んでいますが、柏市立柏病院を利用したことはあり
ません。もう少し市民へ病院の様子などを教えていただければ有難い
と思います。これから家族でお世話になれるかかりつけの診療所との
提携をうまくしていただき、安心してもしもの時の対応を任せられる
病院を望みます。

女性 40歳代 中央
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北部地域には、必要な病院だと思うので在続させていって欲しい。私
は南部地域に住んでいるので、今後も利用する機会はないと思うが、
近隣在住の市民にとっては重要な医療機関だと思うので、出来れば移
転せずに続けて欲しい。またどの位利用者がいるのか採算がとれてい
るのかなどについても、積極的に情報開示してもらえると良いと思
う。

男性 50歳代 南部

今回初めて柏市立柏病院を調べて知りましたが、場所がわかりづら
く、行きづらいので利用することはないと思います。自宅から徒歩で
行ける距離が一番です。夜間の救急などの場合は利用するかもしれま
せんが、初めて行く病院は不安ですので、このアンケートの中に病院
の情報があったら良かったな、と思いました。

女性 30歳代 北部

柏病院の移転の件でかなりの意見がある様ですが小生は下記にて移転
大賛成。新病院にて新たな医療の充実を望みます。現在、場所が悪
い。病院の入口解りづらい。病院の内容を市民にあまりオープンにし
てない様。※新たな病院で先生方、事務方皆頑張って下さい。

男性 70歳代 南部

何よりも大切な市だと思いますが、フェイストゥフェイスで親身に接
して戴けるマインドを持ったドクターや看護師さんが多くいる病院に
して戴きたい。実際にその様な病院を知っておりますし、安心して掛
かることが出来ております。病院の規模にも、また経営環境にもよる
とは思いますが、最寄駅からの移動のみならず柏市内を循環する「市
立病院バス」(マイクロでも可)を運行されると至便びと考えます。特
に病院という特性上、低公害車、ハイブリッドタイプの車なら(コスト
は高くはなるでしょうが)とても良いイメージ換起となるのでは、しい
てはPR戦略として考えた際、マスコミ(朝のTV報道番組etc)などへの露
出をはかることで、市民のステイタスアップ、関係者のモチュベー
ションも上がるのでは。市民のみならず、多くの方に愛される病院を
目指して下さい。

男性 50歳代 南部

行ったことも利用したこともありませんが・・・私の住んでいる所か
らは松戸方面に行ったほうが便利です。柏市内でも柏のはずれの私達
も利用しやすくなればと思います。いろいろな情報がほしいです。

女性 50歳代 南部

考えれば考えるほど悩ましい問題です。市民の税金を投入する以上、
抑制することは必須条件ですが、現在地に分院として救急、小児、災
害医療を兼ねた地域住民の方のための診療所、そして柏の葉に本院と
して高度、先進医療に重点を置いた総合病院は・・・等と考えたりす
るのですが、相当な額になってしまいそうな気がします。問題の性質
上、広く市民全員対象の投票も有りかなとも思いますし、何より、P８
の公立病院の役割を改めてひとり々に周知させる工夫が求められると
思います。

女性 60歳代 南部
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（11）診療時間の拡大

常々感じていることですが・・・(予約受付について)、予約をとる
際、予約時間が平日の午後14～16時の2時間だけしかないので、週末し
か休めない私は予約がとても取りにくいです。土、日曜日の終末でも
予約できるようにしてください。以上

男性 40歳代 無回答

私はあまり利用はしません。理由は午前しか診察をしていない所が多
いからです。子供がいる人は途中体調をくずして学校から帰ってもつ
れていくことが出来ません。体調が悪くても仕事に行ってでもやっぱ
り病院へ行こうとなっても行けない人もいます。お昼から手術や色々
あると思いますが、少しだけ「病院」について考えて頂ければ助かり
ます。

女性 40歳代 北部

診療受付時間の拡充(午前と午後1日2回等) 男性 80歳以上 無回答

大変答えずらいアンケートと思います。市民の医療の在り方の中で柏
市立病院を位置づけていこうとしているのか、具体的な提案(複数案)
を提示し、市民の声を聞いて欲しかった。(追記 女性・主婦)今迄の市
立柏病院は、午前中のみの外来で、いざという時あてにならない。午
後も自由にかかれないものでしょうか？高齢者の集会所みたいな待合
の雰囲気、長時間待たされる大変さ、このような体制のまま現在地に
再建されても行きたくありません。どこでも同じです。公立にしては
一部の人のための病院みたいで、発展が望めないと感じます。

男性 60歳代 北部

現地に建替えをしてほしい。(移転は反対です。)小児科を充実させて
ほしい。予防注射を予約なしでもできるようにしてほしい。土、日、
祝の小児科の診察時間を長くしてほしい。

女性 30歳代 北部

市民全体が通い易い駅近くに作って欲しい。休日診療をして欲しい。
混雑緩和の工夫。よろしくお願いします。

女性 20歳代 中央
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（12）待ち時間の改善

よく診察してくれますが、待ち時間が多い。1時間の予約取り過ぎでな
いでしょうか。30分で10人ぐらい予約いるみたいで、このくらい取ら
ないとさばききれないのでしょうか？

男性 70歳代 中央

柏に引越してから30年、こじれた病気の時に家族でお世話になってい
ます。近年、混んで待つ時間が長くなり、具合の悪い時など辛くなり
ます。最近、近隣の開業医と提携して、逆紹介の制度ができて良いこ
とだと思います。全くこの地域から他へ移転してしまうと、これから
年をとっていく身としては不安になってしまいます。今の場所で建替
えを希望します。

女性 60歳代 北部

病気のうたがいがあり、紹介されて受診したが、当日の待ち時間は2時
間近くかかり検査も3ヶ月後だった。その間に悪くなったらどうするの
か、ただのエコー検査で3ヶ月まちである。びっくりした。当然、他の
病院に行った。どこの病院もそうだが待ち時間が長い具合が悪いとき
はほんとうに困る。

女性 50歳代 中央

柏市内は大きな病院がけっこうあるので医療面での不安はないが、待
ち時間の長さはなかなか解消されない。特に小児科での待ち時間は子
供も親も大きな負担である。小児科を増やし大きな病院とのつながり
もしっかりしている病院を目指してほしい。

女性 40歳代 中央

市民全体が通い易い駅近くに作って欲しい。休日診療をして欲しい。
混雑緩和の工夫。よろしくお願いします。

女性 20歳代 中央

大変答えずらいアンケートと思います。市民の医療の在り方の中で柏
市立病院を位置づけていこうとしているのか、具体的な提案(複数案)
を提示し、市民の声を聞いて欲しかった。(追記 女性・主婦)今迄の市
立柏病院は、午前中のみの外来で、いざという時あてにならない。午
後も自由にかかれないものでしょうか？高齢者の集会所みたいな待合
の雰囲気、長時間待たされる大変さ、このような体制のまま現在地に
再建されても行きたくありません。どこでも同じです。公立にしては
一部の人のための病院みたいで、発展が望めないと感じます。

男性 60歳代 北部

建物が古いので、早く新しくなって機材も新しくなって欲しい。待ち
時間、薬の受け取る時間の短縮などスピーディーになって欲しい。

女性 60歳代 北部

民間医療機関で出来ないことや、やらないことを実施する(公立と民間
の分担・・・診療科、重軽症別など)。家庭医療制度を推進するための
コアHSPとなること(軽症や高度、先進医療の必要のない患者の地域へ
の移行、近くのクリニックへの紹介や転院指導)・・・必要性の低い患
者で混んでいないか？高齢者、要介護者の専門機関への転院指導※待
ち時間と信頼性の改善(このことへの税金投入は可)診療科が多く専門
性が高く信頼できる医療の提供。気軽に受診できること、スタッフの
質の向上(市民病院)

男性 60歳代 中央
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今年、亡くなった父が、市立病院に何回もお世話になりました。市立
病院は建物も古く、においも気になりました。食事もいまひとつで病
室もせまく、隣りとのきょりも近く感じました。また、病院までの送
迎バスもないので、バスをのりついで行かなければならず、具合が悪
いなかとてもしんどそうでした。ぜひ、新しくたてなおし、送迎バス
をつくってほしいです。それから、待ち時間のかんわ等、もっと基本
的なところから整備してほしいと思います。柏市民が利用する病院の
ためならば税金の投入はあたりまえだと思います。みなさんがそれだ
け期待をしているのだと思います。頑張って下さい。

女性 30歳代 中央

医者の質を高めて欲しい。病人に対し、高圧目線の態度は止めるべ
き。待ち時間を考慮。

男性 70歳代 中央
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（13）立地への意見

新しく建て替え交通も整備したとしても私達南部の人間がわざわざ時
間をかけて北部まで行かないと思う。それなら「市立病院」ではなく
「民間病院」に変えて、抜本的に変革してはいかがでしょうか？小児
に特化するのであれば、内科だけでなく、小児眼科、小児耳鼻科等も
併設した「柏市立こども病院」を作って欲しい。三歳児健診に私は従
事しておりますが、要精密検査になった児の受け皿があると助かりま
す。

女性 50歳代 南部

私の住む場所からは遠いこともあり、あまり利用できない。慈恵医大
があるため、そちらの方が高度医療ができたりするのではと思ってし
まう。もう少し市立病院でないと、とかあの科はいいらしいよと言わ
れる科を作るべきだと思う。市立病院ももうほかの民間病院の経営を
みてみるのもいいのでは？市立病院だからここまでしかできないでは
市民は行こう！！とは思わない。

女性 40歳代 南部

現在遠いので通院はしていませんが、歴史がある古い病院ですが、建
物がちょっと古くて、少し残念です。柏地区の柏キャンパス周辺はま
だ国の土地があるので、交通の便もよく、新しく建設すれば(勿論、税
金導入して)よりよい医療を提供出来るのではないでしょうか？増々の
高齢化現在、老人はやはり近い事と清潔感と安心感だと(便利さ)思い
ます。よく看板で”反対”などのメッセージを見かけますが是非近く
て近代化の病院になって頂きたいですね乱筆乱文にて

女性 60歳代 北部

利用したいが、こちらの住まいから遠い。具合が悪い時に利用するの
で、どうしても近場に行く。

女性 60歳代 南部

現在は距離的にも遠く、受診する機会もなく、どのような医療の役割
をおった位置づけなのかも、あまり理解していない状況です。病気で
何か困った時、市立病院へ行ってみようと思えるような、位置づけの
病院になって欲しいと思っています。現在では自分の中には”信頼出
来る医療機関”としての意識は全くない状況です。”柏市民にとって
もなくてはならない存在の病院になってほしい”と願っています。建
物や交通手段等、柏市民の為のより所となる病院となる為の予算等は
もっと多くしてでもそうなる事を願っています。

女性 60歳代 中央

柏市は他の市と比較して税金が高いと聞いています。移転によって一
部の方のみにその利便性が偏ることや(柏市民優先・他の市、他県から
の患者への上乗せ料など考慮できるか？)大幅な増税は市民の市内での
消費を抑制してしまうことにつながると思います。駅前(柏駅)の活性
化は不可欠ですし、市のイメージ、看板でもある為、移転に伴う増税
が大幅なものになると今後の柏市が心配です。柏市が失敗の街、「松
戸市」のようにならないよう、皆さまよろしくお願いいたします。風
評被害で近事柏は評判はよくないですが(人の流出)小児医療を担うこ
とででてくるメリット、デメリットはそれぞれだと思います。高品質
の医療を提供できるのであれば、それがうわさとなって人が人を呼ぶ
でしょうし、鳴り物入りでスタートしてもなんら単に入院設備のある
子供病院となっても魅力は感じません。税金を納めている年齢分布を
いまいちど考慮していただき、若い人が住みたくなる街を念頭に入れ
て医療とともに街の活性化も実現してほしいです。

女性 40歳代 南部

柏市のはずれに住んでいる車も運転しない私には市立病院が身近に感
じられません。

女性 70歳代 南部

風早地区の住民は不便で使えない。 男性 70歳代 南部

現在の市立柏病院は不便で通院も出来ず他県の病院の話とかと思われ
る所です。新市立柏病院を設立するのでしたら、だれでも通院出来る
柏の葉付近が最適と思います。(電車で通院出来る場所)

男性 80歳以上 南部
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自宅から遠いので、自分の市の病院という意識はあまり持てないでお
ります。柏市は広いのでなかなか難しいですが市民平等に病院の恩恵
にあずかれると良いなと思います。

女性 40歳代 無回答

現在の場所だと利用する事はなく便利の良い所にして頂きたく思いま
す。

女性 50歳代 南部

柏市立病院に行ったことがないのでよくわかりません。足、腰がいた
いので、遠くてかよえないのが行かなかった原因です。

女性 70歳代 中央

市立なので、1度は利用してみたいと思いますが、位置が市内のはずれ
なので、北部の人の為の病院と思えてなりません。もう少し中心部に
建設できなかったのかなぁと。残念です。

女性 60歳代 中央

自宅からは遠く今まで一度も通院した事がありません。民間の病院が
柏に沢山有松戸にも有り、市民病院として民間とは異なる責任もある
と思います。市民にとって行きやすく信頼のおける病院なら税金を沢
山使っても良いとは思います。介護保険が毎年上がりますので、それ
を少しでも低くする様な努力をして欲しいです。例えば和光市のとり
くみを参考にしていただく事を希望します。医学部に入る学生に募金
を払い卒業したら市民病院で働いてもらうとかも有ります。以上

女性 70歳代 南部

公立病院と市立病院の役割について、はっきりした線引きをした医療
をしているものは多くない。柏市ではどちらも同じような役割をして
いると思う。大学病院の附属が数病院があり、老いも若きもそちらへ
流れて医療を受けている。その中で市立病院は一部の人たち(特に老
人)の受け入れ先となっているようである。税金を使うのであれば、他
の分野(教育、文化)に有効に市民のすべてが恩恵を受けるような分野
に使用していただきたい。

女性 60歳代 中央

市立柏病院は住まいも遠いので使うことはありませんし、今後もその
予定はないと思います。他の医療機関が充実していますし。そのた
め、税金投入も賛成できないし、そもそもなくても、よいです。

女性 40歳代 南部

柏市全市民を心よく向かえてくださる様、遠・近関係なく！ 女性 70歳代 中央

遠すぎてあまり利用はありませんが駅周辺に診療所でもあればと希望
です。交通の便が悪く利用したくてもできないです。ですので、駅周
辺で小さくてもいいので市役所が「丸井ビル」にある「行政セン
ター」のように利用できる診療所があればと思いますが、現在の柏で
は無理でしょうね。

女性 60歳代 中央

要望は問21の回答の通りであるが、市民の多くが利用しやすい立地条
件であってほしいと願う。

男性 50歳代 南部

家から遠くほとんど利用していませんが、柏市民の為にたいへん重要
な医療機関と思います。民間病院との差別化をはかりながら是非今後
もサービスの継続の程よろしくお願い致します。

男性 50歳代 中央

柏市立病院はあまりに遠すぎて、今まで何の接触もひっかかりも出て
こない。公的病院に浴するチャンスさえない気がする。

男性 70歳代 無回答

公立病院として必要な医療提供に対し、税金の投入は当然の役割と考
えるが、地域的に医療を受けることが出来ない市民との統制をどのよ
うに確保するか？税金の投入は公事に行うべきと考える。

男性 70歳代 南部
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当病院の移転問題については市民として多少の興味は持っていまし
た。年齢的にも病院へ掛かわることも多くなってきましたので。酒井
根からは遠くて、又、近くに光ヶ丘病院もあり市立病院へは利用して
居りませんが、市民の皆様が利用されるのに便利、快適安心＋いつで
も可、等と通えるのであれば幸いですし、今の時代に合った新しい病
院を市民は望んでいると思います。自分もその一人です。乱文をお詫
び致します。

男性 70歳代 南部

利用したいが交通の便が良くないので、利用しません。 女性 70歳代 南部

持病等もなく、普段病院を使う機会は今はあまりありません。それも
あって建替えの話は興味がありませんでした。しかし、20年、30年後
も柏に住んでいたとしたら、この問題は大いに関係があると言えるで
しょう。私は市の南部に住んでいます。柏にも良い病院はいくつかあ
ると思いますが、思い浮かぶものはどれも北部にあるものばかりで
す。南部に住んでいる人は不便に思っていないのでしょうか？なぜむ
こうばかり？と不満には思わないでしょうか？今はどういう話になっ
ているのか新聞を止めてから情報を目にすることが無くなったので分
かりませんが、そういった思いはあります。柏市立柏病院を利用した
ことは1度だけあります。就職するにあたって、健康診断が必要だった
ためです。自宅から10km弱、自転車で行った記憶があります。大きな
病院の割に対応が良く、印象の良い病院だと思っています。不親切で
行くのは気が進まない病院も多いですから、これからもがんばって欲
しいと思います。

男性 20歳代 南部

地域の住民や市民ありきの機関であって欲しいですし、広大な市全体
の地理的、交通の便を配慮して可能な限り均質な医療サービスを受け
られるよう整備して下さい。

女性 50歳代 北部

通院できる人たちのためだけの病院なのか遠方からの通院に値する医
療を提供するのかどちらかに明確な方向を出してほしい。

男性 50歳代 中央

市民の病院であるので、より多くの市民が利用できる環境にあってほ
しい。現病院へのアクセスは不便。マイカーを持ってない、車を運転
できない人にとっては、きわめて利用しづらい。”新市立病院”は地
勢的な市の中心部というより、アクセス面から考えての中心部、つま
り鉄道の駅のそばに(可能なら)すべきだ。

男性 70歳代 中央

場所が遠いため、通院するのに不便なので今のところ行くことがあり
ません。そのためか、病院のこともあまり知らず、どのようになどと
考えることがないのです。患者にとって、とりあえず近いことが一番
で診察科が多くあり、設備が整っていることを重視しています。

男性 70歳代 南部

柏病院は当初(高柳)から遠くて行く事はない。 男性 80歳以上 南部

質問の答えにはなりませんが、今住んでいる地区から通うことは不便
な為、近くの病院で信頼できる病院があればと思う。

女性 50歳代 南部

市内の誰もが行きやすい、通いやすい、使いやすい施設になれば良
い。

女性 30歳代 中央

遠いのであまり行くことはないが、以前母が船橋の市民病院の緩和病
棟でお世話になった時、きれいで親切で安くてとてもよかったので、
柏でもあんな所があるといいなと思いました。

女性 40歳代 中央

新聞等で目にする、市立柏病院ですが、南部地区に住んでいるひとに
とっては、どこにあるのかも知らないのが現状だと思います。北部地
区にあっても行かないでしょう。

女性 40歳代 南部
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柏市立病院の名前は存じておりますが、私の住んでいる所からではあ
まりにも遠く、車の運転ができない私には、とても不便です。もう少
し便利な場所にあればと思います｡(公立病院ですので利用できれば大
いにありがたいです)診察を受けたことがありませんので意見を申し上
げることはできませんが、市民が安心して医療をうけられることを願
います。

女性 60歳代 南部

通院の理由から、全く利用した事もなく、今後も利用しないと思いま
す。公共機関を利用して通院する遠隔者に対する利便向上に向けた取
り組み方について検討して欲しい。

男性 70歳代 南部

立地上の都合(片道20分前後)により、かかることはほとんどないが、
問20のように民間にはできない手の回りにくい(回せない、回したくな
い)分野を中心に無駄を抑えつつ有効、効果的に税金を投入し行政とし
ての役割を果たしてほしいと思います。

男性 20歳代 北部

市立柏病院の位置が市中心からかなり離れており、市の北部病院とい
う意識です。従って、通院する機会がありません。位置だけでなく、
市の中核とした病院としてのイメージを植え付けるアピールをした工
夫が必要かと思います。

男性 50歳代 中央

市民のための病院になって欲しい。現在は町民のための病院でしかな
い。新病院を建て、最新の機械を入れ通いやすい所に移転すべきだと
思う。

男性 50歳代 中央

あまり立地がよくないと思います。柏市内のどの住民からもアクセス
しやすい場所にあるからこそ、とうにゅうした税金が公平に使われて
いるように感じられるのではないでしょうか。アクセスしにくいので
あれば、バスの運行本数を増やす(よう働きかける)、専用バスを出す
などへの税金の使い道もあってよいと思います。子どもが小さいた
め、少し遠いので普段は利用しませんが、夜間や、休日、診察などで
お世話になることはあり、優しい先生、看護師さんがいてくださるの
で安心しています。当番医だけでなく、いつでも小児の夜間救急とし
て行ける場所だともっと安心できます。

女性 40歳代 北部

柏に移り住み10年程になりますが、同病院の事をほとんど知りません
でした。場所も非常にわかりにくく、一部の地域住民の為だけのイ
メージがあります。より多くの方々が利用する為に移転すべきと思い
ます。

男性 40歳代 北部

柏市立なので本来は市の中央部にあると、どこからも通いやすくて良
いと思う。税金を投入するなら、やはり市民に還元される医療であっ
てほしいと思う。現在の場所に長年立地していることで、その地域に
はなくてはならない存在であると思うので移転などではなく民間と提
携して、それぞれの地域で市民病院的役割をはたしてくれる部門？が
分散されるといいのでは？

女性 50歳代 中央

柏市立柏病院の移転を反対している方々は、現在の場所に近い地域に
お住まいなので、自分たちのことばかり考えているように思われ見苦
しい。柏市側も、移転場所は柏の葉地域だということですが、新病院
が十分に開業される場所はさけるべき。名戸ヶ谷病院が２４時間の救
急受入を行なっているので、市から税金を投入してはいかがでしょう
か。お年寄りばかりではなく50才以下の意見も取り入れてほしかった
ので、(去年町会を通してヒアリングがありましたが、とても若手が意
見できる環境ではありません)今回のアンケートが有難いです。宜しく
お願い致します。

女性 40歳代 南部

私の居住している場所から遠方のためなかなか市立柏病院には通院で
きません。どうしても近くの病院に行くようになります。

女性 70歳代 中央
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柏市立病院が現在、私共の住んでいるところからは遠くで行くまでに1
時間以上かかってしまうことがありますのでその点カンガエて下さ
い。私どもの家は柏の(はずれに近いところです。)よろしくお願い致
します。

女性 80歳以上 南部

南部地区から遠い、市民病院ならば市民が簡単に利用できるように市
の中心に立地すべきでしょうが市民の一部しか利用しない公営病院は
必要ないと思います。

男性 60歳代 南部

市立柏病院の事を知ったのは何かの反対運動のノボリです。今まで通
院してる人も新しく通院してくれる人も増える様にしてもらえればと
思います。県道の混んでるのを見ると問５の番号1.4.5.7の地域の市民
しか使わないと思います。今回のアンケートで柏市立柏病院について
考えるきっかけと成りました。問２０番が市民の意見だと思います。
該当する病院にして下さい。御願いします。それが柏市民に伝わる様
にして下さい。以上。

男性 40歳代 南部

現在の柏市立病院は南部からは遠すぎる。みんなが平等に利用できる
ようにしてもらいたい。

男性 30歳代 南部

特区になる移転して建てた方が良い。松戸市立病院も結局移転、建替
えで方向転換した。一部の方の利益(現在の利用者等)にあるものでは
ない。柏市民全体の利益のあるものにしてほしい。(税金が入るので)

男性 60歳代 無回答

北部地域には、必要な病院だと思うので在続させていって欲しい。私
は南部地域に住んでいるので、今後も利用する機会はないと思うが、
近隣在住の市民にとっては重要な医療機関だと思うので、出来れば移
転せずに続けて欲しい。またどの位利用者がいるのか採算がとれてい
るのかなどについても、積極的に情報開示してもらえると良いと思
う。

男性 50歳代 南部

今回初めて柏市立柏病院を調べて知りましたが、場所がわかりづら
く、行きづらいので利用することはないと思います。自宅から徒歩で
行ける距離が一番です。夜間の救急などの場合は利用するかもしれま
せんが、初めて行く病院は不安ですので、このアンケートの中に病院
の情報があったら良かったな、と思いました。

女性 30歳代 北部

市民が病気した時に安心、安全である病院は市立病院であるべきだと
思っていますが、柏市立病院は場所がどこにあるか判らない。市民病
院は駅近くに設置すべきでしょう。柏市民40万人が生活しているので
すから、誰でも利用出来て心配のいらない病院づくりを考えることが
一番です。布施の方の病院ではないと思います。移転問題、柏の葉で
なく柏駅近くに早く決めて欲しいです。

女性 70歳代 南部

現在の市立病院の玄関及び待合い、受付室の照明が暗い。柏市立病院
の新設等が現在、凍結されているが、一部の住民の病院ではあっては
ならない。柏市民全員が通院しやすい、柏市内の中央部付近に設置し
てはよいのでは。現在、柏市の人口が約42万人であるが将来、50万～
60万人の人口を考察し、総合的な大きな病院を要望します。

男性 60歳代 北部

税金の投入については理解出来るが市立病院を利用したくとも出来な
い人達のある事により不公平さが生じると思います。そんな人達の事
も考えて欲しい。

女性 70歳代 南部

40



行ったことも利用したこともありませんが・・・私の住んでいる所か
らは松戸方面に行ったほうが便利です。柏市内でも柏のはずれの私達
も利用しやすくなればと思います。いろいろな情報がほしいです。

女性 50歳代 南部

ドクターヘリ導入はどうか？神奈川にはあった。他府県から転入し3ヶ
月なのにこのくだらないアンケートに選ばれる意味がわからない。
もっと”松戸市”を見ならって下さい！！柏病院は遠すぎて行く気も
ないし、将来的にも行かない、ただ医療関係者には心より敬意を表し
ます。

男性 40歳代 南部

65才定年まで働いて税金を納めた者としては、市民が必要としている
医療、医師や看護師等の充実を計ってから公金の投入はすべきかと思
います。そして病院をつづけるのであれば一部地域の人だけのためで
なく、市民全体に行き渡る医療であってほしいと思います。

女性 70歳代 南部

大変答えずらいアンケートと思います。市民の医療の在り方の中で柏
市立病院を位置づけていこうとしているのか、具体的な提案(複数案)
を提示し、市民の声を聞いて欲しかった。(追記 女性・主婦)今迄の市
立柏病院は、午前中のみの外来で、いざという時あてにならない。午
後も自由にかかれないものでしょうか？高齢者の集会所みたいな待合
の雰囲気、長時間待たされる大変さ、このような体制のまま現在地に
再建されても行きたくありません。どこでも同じです。公立にしては
一部の人のための病院みたいで、発展が望めないと感じます。

男性 60歳代 北部
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（14）その他要望

マンツーマンで患者さんの質問や悩みに答えてくれる”総合診療相談
科”なるものを作って欲しい。例えば自分が何科に行って良いのか分
からない→余りに色々症状があって。今の診療が適切なのかどうか分
からない→インフォームドコンセントを受けたいが・・・。どんな治
療法の種類があるのか知りたい→全費用はいくら？・・・等々の疑問
に対応して答えてくれる科があると良い。

男性 80歳以上 中央

気がるに相談できる。薬にたよらない健康作り。柏での風早南部地区
へのサービスをお願いしたい。

女性 60歳代 南部

大病をしたことがないのでよくわからないが、どこの病院も紹介状が
ないとスムーズに見てもらえないとか・・・患者が相談に行けるよう
な病院になってほしい。

女性 60歳代 北部

駐車が少ない。何となく暗い感じがする。待合室がせまく暗い。相談
科があれば良い。

女性 80歳以上 北部

現状、税金を投入しての市立病院の存在意義を感じていない。通常の
医療であれば、民間病院で充分間に合っていると思う。今後、市立病
院を存続させるのであれば、もっと便利な場所に移転させ、特性のあ
る医療を提供してほしい。例えば、保険センターのような役割や市民
の健康相談窓口を設けるなど、行政的な面を付加してはどうでしょう
か。

女性 50歳代 中央

現地に建替えをしてほしい。(移転は反対です。)小児科を充実させて
ほしい。予防注射を予約なしでもできるようにしてほしい。土、日、
祝の小児科の診察時間を長くしてほしい。

女性 30歳代 北部

以前、休日の指定当番病院だったため、かかったことがあります。肺
炎をおこしていてすぐ入院となりそのまま2週間近く入院しましたが、
その間、身体をふくタオルが配られる事もなく、自分で起きて行ける
まで気持ちの悪い思いをしました。熱をはかる定期回診も熱が下がっ
て落ちついたら来たり、来なかったり・・・ということも。(言えば良
いのでしょうが言いづらく)これが公立病院なのかな？と思いました。
新しくなったら患者の心のケアも配慮して頂ける病院になって欲しい
です。

女性 50歳代 南部

柏市立柏病院で3年半前に白内障の手術をしました。柏市立柏病院を選
んだのは、実際白内障手術を受けられら方から柏市立柏病院に大学病
院から来ておられる良い先生がおられるから、その先生に受けなさい
と言って頂いたからでした。ほんとうにその先生は素晴らしい先生で
した。でもその先生は大学病院に戻らなければいけないので、柏市立
柏病院に来れなくなります。と言われてがっかりしました。その後3年
位たって眼がしょぼしょぼして目やにが出るので、目薬を頂きに来院
しましたけど、他の先生から目薬を出してもらえなくてがっかりしま
した。わざわざ遠い病院に来て素戻りさせられて本当にその後こまり
ました。手術を受けた病院だから近くにあっても遠くまで来るので
す。親切ほど嬉しい事は有りません。

女性 70歳代 中央

だいぶ昔のことですが、1度誤診有り、危うく手術をさせられるところ
でした。そのような経験から我が家は近くても、市立柏病院は利用し
ていません。医師の質の向上を！まずは望みます！

女性 50歳代 北部

高齢化社会への対応 男性 50歳代 北部
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老人や子供たちに優しい医療を・・・ 女性 40歳代 中央

民間病院と役割分担し、公立病院の特色を生かしてほしい。今後、増
加する高齢者医療に力を入れてほしい。市民病院の建設場所は市民が
利用しやすい場所を検討してほしい。駅近く、交通の便が良い場所。

男性 60歳代 北部

現在の場所は道路混雑等で行きにくい。場所を変えるか、他の老人施
設等を作って欲しい。

男性 70歳代 北部

柏には、大学病院をはじめ十分総合病院が足りている。柏市の厳しい
財政をかんがみると不要である。育児や介護に税金を投入すべき。都
内自治体に比べて学童保育料は約2倍、保育園の保育料も高水準、乳幼
児医療費も都内は自己負担なしである。公立病院より別の目的の福祉
に公費を投入すべきである。比較的若く高所得の世帯は納税に見合う
行政サービスを享受していない。

無回答 40歳代 北部

大型病院が交通便利な地区に多く偏らないで市民病院は現在地で建替
えをして、小児、老人、救急等によろしくお願いします。

男性 80歳以上 南部

健康診断や日帰り人間ドックでＣＴ検査、(胃の)内視鏡検査を安価に
できるようにして欲しい。→病気を早期に発見することにより、全体
として医療費を安くできる可能性がある。

男性 50歳代 中央

高齢者や低所得者の方々に無償または安く医療を提供してもらいたい
です。それに伴う税金の利用は賛同致します。

女性 40歳代 南部

自宅からは遠く今まで一度も通院した事がありません。民間の病院が
柏に沢山有松戸にも有り、市民病院として民間とは異なる責任もある
と思います。市民にとって行きやすく信頼のおける病院なら税金を沢
山使っても良いとは思います。介護保険が毎年上がりますので、それ
を少しでも低くする様な努力をして欲しいです。例えば和光市のとり
くみを参考にしていただく事を希望します。医学部に入る学生に募金
を払い卒業したら市民病院で働いてもらうとかも有ります。以上

女性 70歳代 南部

大きな病院は、紹介状がないと見てもらえないのは仕方ないけど税金
使うならそのカベを何とかしてほしい。

女性 30歳代 無回答

紹介状を持参しないと受診できない病院は行きたいと思わない。かか
りつけ医で中々完治しずらい時に信頼してるＤｒに「他の病院を受診
したいと言いずらい」セカンドオピニオンではないが正直総合病院で
受診し、治療は間違ってないか確認したいと思う。そういう時に市立
病院に普通にかかってみたいと思う様な仕組みだといい。近医のクリ
ニック、診療所には治療の限度があると思う。市内のクリニック等で
つねに市立病院の案内をされると思えば今まで通り初めは近医で受診
だと安心します。南部に住まいがあるのでもう少し近い所に転医して
くれたらと思います。やはり自宅に近ければ市外の病院に行ってしま
います。

男性 40歳代 南部
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Ⅱ　建替え事業への意見

（１）建替え事業の検討方法

柏病院近隣からの要望がある様だが、これから10年間で施設にかかる
費用が医療以外でどれだけかかるのか、比較した物を市民に提案し、
住民投票にて決定すべき。地震に対応出来てない建物で緊急時医療は
期待できない。そんな事もわからない市政にもがっかり。地域医療を
市報等で理解してもらうべき。市役所の人は、サラリーマンではダ
メ。担当者はガンバルべし。

男性 50歳代 中央

すみやかに方針を提出し、市民に意見を周知し、市民投票で決すべ
し。

男性 60歳代 南部

市立病院とはいえ費用対効果を熟慮した運営をお願いします。 女性 60歳代 南部

建て替えに関する情報が市民にあまり知られていない。現場所の近隣
住民と移転場所の近隣住民だけの問題にしか感じられない。

女性 30歳代 南部

柏病院の建て替え事業に関して、情報公開を図り税金の無駄遣いをし
ないよう、十分な第三者の審査をお願いしたい。

女性 50歳代 南部

早急に事案を解決し(移転かそのままか)それに向けての話し合いを重
ね、実施して欲しいと思います。解決してないことで時間がかかりお
金のムダなような気がします。

男性 40歳代 中央

建替えか移転かで政治家の問題として受け取られたのは残念です。内
容のあるべき姿から発して、どこに建つべきかを決めましょう。ある
べき姿を市民に広く聞くのも良いかと思います。

男性 70歳代 南部

移転する明確な意図が理解できないため、その場での建替えで良いの
ではないかと思います。柏の葉へ移転した場合、現在の場所から距離
があるため、ご高齢の方や障害のある方、小さな子どもがいる方など
の通院に困難が生じるのではないかと考えています。移転する明確な
意図を市民に提示し、納得を得る必要があると思います。例え少数の
意見であっても切り捨てずに、誠意をもって対応するべきであると感
じています。

男性 20歳代 北部

移転の必要性はないと感じます。移転が本当に必要なのか、掛ける費
用とそれに対する効果を十分に精査した上で検討するべきだと思いま
す。

男性 20歳代 中央

一極集中の観点から、柏の葉への移転は強く反対致します。また幅広
く市民から意見や要望を集め、権力者ではなく、市民に寄り添う市民
病院であってほしいと思います。

女性 40歳代 中央

考えれば考えるほど悩ましい問題です。市民の税金を投入する以上、
抑制することは必須条件ですが、現在地に分院として救急、小児、災
害医療を兼ねた地域住民の方のための診療所、そして柏の葉に本院と
して高度、先進医療に重点を置いた総合病院は・・・等と考えたりす
るのですが、相当な額になってしまいそうな気がします。問題の性質
上、広く市民全員対象の投票も有りかなとも思いますし、何より、P８
の公立病院の役割を改めてひとり々に周知させる工夫が求められると
思います。

女性 60歳代 南部
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市民の為の病院として弱者を優先して医療を行う病院としてしっかり
と運営できる病院が望ましい。老朽化した建物を改善することは、災
害時等の対応には必要と思うが過度の投資は、市民の理解を得やすい
方法で(情報の開示)(必要性の説明)コンセンサスを得るのはむずかし
いと思いますが・・・

男性 50歳代 中央

今から40年近く前、私の近くに家庭医がありました。今になってみま
すとさがすことに難儀でいます。問８の４、５、６が健康に導かれる
要素だと思います遠くていかないまでも柏市立柏病院があることで最
後のすくいがあるような気持ちは心の底にあったように思います。近
くに大病院ばかりで採算は良い方へ行くといいですが流行ってほしい
と思います。市立柏病院は1人につき何割の投入をしているのか知りた
いと思っています。これからは国際社会、あたたかい柏が希望です。

女性 60歳代 南部
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（２）建替え場所への意見（現地）

市立病院としての役割を続けて下さい。1ヶ所に大きな病院が集中する
ことなくして下さい。

男性 60歳代 中央

今から40年近く前、私の近くに家庭医がありました。今になってみま
すとさがすことに難儀でいます。問８の４、５、６が健康に導かれる
要素だと思います遠くていかないまでも柏市立柏病院があることで最
後のすくいがあるような気持ちは心の底にあったように思います。近
くに大病院ばかりで採算は良い方へ行くといいですが流行ってほしい
と思います。市立柏病院は1人につき何割の投入をしているのか知りた
いと思っています。これからは国際社会、あたたかい柏が希望です。

女性 60歳代 南部

市立の病院は必要です。新しい所でない今の場所で建てなおし、より
充実した市立病院であって欲しい。

女性 70歳代 中央

柏市立柏病院は続けてほしい。移転しないでほしい。 男性 50歳代 北部

民間病院では、どうしても経営していかなければならないため、利益
になりやすい分野に手を出すことが多いと思う。それは当然の事だと
思う。一方、公立病院は利益よりも、市民の安心、安全を優先できる
環境があると思うので、公立病院があることは、市民にとって安心感
につながると思う。民間病院が手を出しにくい分野、柏市に足りない
分野を公立病院に担って欲しいと思う。そのような意味で公立病院を
もっているということは柏市の財産だと思います。

男性 30歳代 中央

義母の最後を市立柏病院でお世話になりとても親切でよかったと思い
ます。高齢化が進む中、この病院は必要だと思います。

女性 40歳代 北部

持病等もなく、普段病院を使う機会は今はあまりありません。それも
あって建替えの話は興味がありませんでした。しかし、20年、30年後
も柏に住んでいたとしたら、この問題は大いに関係があると言えるで
しょう。私は市の南部に住んでいます。柏にも良い病院はいくつかあ
ると思いますが、思い浮かぶものはどれも北部にあるものばかりで
す。南部に住んでいる人は不便に思っていないのでしょうか？なぜむ
こうばかり？と不満には思わないでしょうか？今はどういう話になっ
ているのか新聞を止めてから情報を目にすることが無くなったので分
かりませんが、そういった思いはあります。柏市立柏病院を利用した
ことは1度だけあります。就職するにあたって、健康診断が必要だった
ためです。自宅から10km弱、自転車で行った記憶があります。大きな
病院の割に対応が良く、印象の良い病院だと思っています。不親切で
行くのは気が進まない病院も多いですから、これからもがんばって欲
しいと思います。

男性 20歳代 南部

できれば現在の場所で引き続き診療を続けてほしい。小学生の子供が
よくお世話になっているが、近くのクリニックよりも医師、看護師、
受付や事務、薬剤師、全てにおいて対応がよく信頼しています。なく
なっては困る方がたくさんいると思います。よしくお願いします。

女性 40歳代 無回答

地域住民にとって大切な医療の拠点となっているので現在の場所で機
能を充実させていくことを強く望みます。移転の必要性は感じないば
かりではなく、デメリットの方が大きいので、移転には強く反対しま
す。現地での建て替えを希望します。

女性 60歳代 北部

健康診断後の精密検査の為、受診した事があります。対応も良く安心
して受診できました。公立病院として、必要性はあると思います。大
分前に受診したので、建物等の古さは感じました。建替え等、検討し
ても良いのではないでしょうか。

女性 60歳代 中央
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祖父が来年８８歳を迎えるので、身体の事など考えると、歩いて行け
る市立柏病院は今後もそこにあってほしい病院だと思います。私も数
年前インフルエンザでこちらにかかった事がありますが、個人的に
は、建物が少し古いのとお年寄りが多い印象が強かったです。他の病
院がかかりつけというのもありますが、何かあったらいきやすい病院
です。(家から近いので)

女性 30歳代 無回答

北部地域には、必要な病院だと思うので在続させていって欲しい。私
は南部地域に住んでいるので、今後も利用する機会はないと思うが、
近隣在住の市民にとっては重要な医療機関だと思うので、出来れば移
転せずに続けて欲しい。またどの位利用者がいるのか採算がとれてい
るのかなどについても、積極的に情報開示してもらえると良いと思
う。

男性 50歳代 南部

最優先課題として公立病院のあり方を明確にし、地域医療に対応すべ
き方向性を明らかにすべき。全ての医療対応を必要とはしないが、緊
急性や特殊性をもち、きちんとした対応が必要。概して、研修医の技
術などの経験の少ない医師が多いと思われるが、体制充実も求められ
る。本来の医療行政のまずさが国全体の医療費の増大をうんでおり、
予防医療の取組みがまずい。英国などの地域医療、予防医療の裏側で
単純に医者が高収入の職業として捉えられること自体が問題で専門技
術、技能であれば他にも多くあるが、新しい体制で、新しい運用で、
新しい考え方で、市民病院を存続して欲しい。

男性 60歳代 北部

移転は絶対に反対です。西洋医学で薬漬けにするのではなく、東洋医
学、個々(患者)の意識を高めて行く治療、指導をお願いします。

女性 20歳代 中央

市民が行き易い病院になってほしい。資料を見ると現在地の建て替え
が良いと思います。柏の葉に建てる場合にかかる費用を新しい病院の
設備と先生に看護師にかけて信頼ある病院にしていただきたい。設備
も良く働く方々が良いことで市民が安心して行かれると思います。

女性 60歳代 中央

現在での場所で建替えをして望ましいと強く希望します。柏市民に
とって、一番利用しやすい病院だと思います。このようなアンケート
が届くという事は、市民の声をちゃんと聞いてくれるという事だと、
理解してます。

男性 60歳代 北部

柏の葉エリアに移転するとのことで、心配しています。柏の葉エリア
は辻仲病院も有りますので、現在地で建物ではなく、診療設備を充実
させて、小児救急等をメインに安心して子育て出来る地域を目指して
欲しいです。いいかげんに箱物(建物)にお金を掛ける行政はやめて中
身を充実させて柏に住みたいと若い子育て家族から思われるような柏
市立病院の存在になって欲しいです。

女性 60歳代 中央

近くには慈恵大付属病院等あるが、受診にあたっての条件がいろいろ
とあり、身近な医療機関とは言いがたい。柏病院が現状の地にあるこ
とで、絶対的な安心感があるので、是非当地に残ってほしい。

男性 60歳代 北部

現在地に建替えをしてほしい。駐車場を広くしてほしい。 男性 40歳代 北部

建て替えをするなら今の場所が良いのでは？ 男性 30歳代 北部

現地に建替えをしてほしい。(移転は反対です。)小児科を充実させて
ほしい。予防注射を予約なしでもできるようにしてほしい。土、日、
祝の小児科の診察時間を長くしてほしい。

女性 30歳代 北部
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市立病院はあくまで布施地区に残してほしい。患者の為の病院であり
医師の病院ではないと思われます。布施又近隣地区には病院がなく遠
くまで通える気力体力は残っていません。是非、布施地区に。

女性 70歳代 北部

柏市立柏病院は今、現在の住所に建替えをお願いします。 女性 70歳代 北部

現在、移転問題がとりざたされてますが、個人の意見としまして予定
移転先には既に病院、クリニック等が存在しており、現地にての市立
柏病院の運営を希望します。税金の無駄使いでもあると思います。

男性 60歳代 無回答

立地されている場所は緑豊かな正にガーデンシティー「柏」を象徴す
る所で、ロケーションは非常に申し分ない。その地での医療は物理的
だけでなく、心理的に療養が多いに期待出来ると考えている。従っ
て、柏各区域からのアクセスをもっと増やす必要があると思う。たと
えば各ターミナルからのBUS便を定期化すればＪＲの各駅、TXの各駅、
東武線の各駅からという風にサービスを増強する必要がある。

男性 60歳代 北部

現地建替えを推進し、将来にわたり根戸、布施、花野井、大室など近
隣地区の総合医療機関として機能することをのぞむ。市民ファースト
の透明化した行政をのぞむ。

男性 60歳代 北部

柏市立病院の柏の葉地区への移転には反対です。現在のままの地で建
替えをするのがベストです。現在の地域に病院がなくなるのは近隣の
住民にとって不便以上の大問題であると同時に、大きな病院が同じ地
域に複数ある必要はなく、分散した方がよいと思います。財政の面か
らしても、移転しない方が無駄が無いと考えます。

女性 60歳代 北部

昔からある病院ですので新しく建て替えしていただければうれしいで
す。宜しくおねがい致します。

女性 80歳以上 無回答

現地建替えを希望します。患者の身になって医療をお願いします。 女性 60歳代 北部

私は病院の移転には反対です。柏の葉に移転したら、今まで通院して
いる高齢の方などが来られないのでは？と思うからです。どうしても
柏の葉に移転するなら、診療科を分けてみたらいいのではないでしょ
うか。例えば、小児科など子供に関する科は柏の葉、それ以外は今ま
で通り、今の場所で・・・など。すべて柏の葉にするのは問題も少な
からずあるし、「辻仲病院柏の葉」があるのに移転してまで来る必要
はないんじゃないかなと私は思います。市立柏病院は移転せず、医療
の方に今以上に力を注いでもらえるといいかなと思います。

女性 30歳代 北部

現地建て替えを希望します。 男性 50歳代 北部

移転問題があるが、柏の葉にはすでに大きな病院もあり、災害緊急時
を考えても、現地で役割を果たすべきと思います。税金の投入につい
ては、建物(ハード)へが市民も市役所としてもわかりやすい数字が出
るのだと思われますが、移転して土地代もかかるよりは、不採算部門
の小児救急やスタッフの方々などソフト面(？)に費用をかけるべき。
設備が良いに越したことはないですが、やはりどの分野の仕事でも人
材が一番大切だと思います。市民にとって利用しやすい病院、医療と
いう誰もが必要とすることへの税金の投入はできる範囲の相応額が良
いと思います。

女性 30歳代 中央

永年、通院していますので、今の場所に新しく建て替えて欲しいと思
います。通い慣れていますし、遠くに移転するのはさけて欲しいで
す。

女性 60歳代 無回答
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移転する明確な意図が理解できないため、その場での建替えで良いの
ではないかと思います。柏の葉へ移転した場合、現在の場所から距離
があるため、ご高齢の方や障害のある方、小さな子どもがいる方など
の通院に困難が生じるのではないかと考えています。移転する明確な
意図を市民に提示し、納得を得る必要があると思います。例え少数の
意見であっても切り捨てずに、誠意をもって対応するべきであると感
じています。

男性 20歳代 北部

柏の葉地区には大きい病院があるので、今の場所でのたてかえを希望
します。

男性 50歳代 中央

ご年配の方が多く通院されている印象があります。柏の葉周辺には、
いくつか病院もあり、今、柏市立病院に通院されている方のことを考
慮すると、現在の場所での建替えではだめなのでしょうか。

女性 20歳代 北部

現地建替えを切に希望します。 女性 70歳代 南部

病院の移転問題が持ち上がり非常に心配しています。長い長い間、国
立病院から市立病院に変わり、住民にも”ここに市立病院あり”と定
着している病院をいとも簡単に移転してよいのでしょうか、ここに存
続してはならない理由があるのでしょうか。北部には大きな病院がい
くつもあり、住民のことを考えた時、平等になる様考えてほしい。

女性 70歳代 北部

今の場所にあって欲しい。 男性 40歳代 北部

大型病院が交通便利な地区に多く偏らないで市民病院は現在地で建替
えをして、小児、老人、救急等によろしくお願いします。

男性 80歳以上 南部

移転は必要ないと思う。 男性 70歳代 北部

柏市立柏病院の移転をしない事を強く要望します。 男性 70歳代 北部

患者様のことを考えて、移転しないで下さい。 女性 70歳代 中央

移転の必要性はないと感じます。移転が本当に必要なのか、掛ける費
用とそれに対する効果を十分に精査した上で検討するべきだと思いま
す。

男性 20歳代 中央

移転する話を聞くが、地域住民が多く、受診患者が多く混雑が常態化
している。市民に医療サービスを適正に提供するためにも早急に現在
地に再建すべきである。

男性 70歳代 北部

災害などでこの地区で拠点となる病院だと思います。ですので、この
地区で災害で機能できる病院を新しく建設していただきたいと思いま
す。現在は病院を使い分けていられますが、今後、老いていくと自力
で使い分けは困難となっていきます。近くに市立柏病院があると１つ
の病院ですみます。ですので現在の場所で新しい病院を建設していた
だきたいと思います。よろしくお願い致します。

男性 60歳代 北部

日頃は利用しないが何かあったときは頼りになる病院と思っていま
す。どうぞ移転せず現地建替えを希望します。田中柏の葉付近には大
きな病院があるじゃないですか。このあたりは（根戸、北柏、松葉町
など)病院がないことを、市立病院を大事に思っていることをわかって
いただきたい。どうぞよろしくお願いします。

女性 50歳代 無回答

柏の葉に移転する話しがありますが、現在の場所で継続出来る事を希
望致します。近くに柏市立柏病院がある事はとても安心感があります
のでお願い致します。

女性 60歳代 北部
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なるべく今の場所でお願いしたいです。従妹がガンになった時、個室
は私立病院より安く、院長先生もとても親切に対応して下さり、私も
毎日通ってとても気持ちよく看病できました。それ以来私も市立柏病
院に行く回数が増えました。他の場所への移転には反対です。

女性 60歳代 北部

つくばエクスプレス沿線には新しい病院が既にあるので市立柏病院は
現在地に残すべきだと思う。

女性 40歳代 北部

通院しやすい現在の地でずうーっと医療を継続して頂きたい。慣れ親
しんでいるし安心して診療が受けられる。要望としては診療科目がも
う一寸増やしていただければと願望です。

無回答 80歳以上 北部

現在の場所から移転すべきではない。移転を強行するようであれば反
対運動を拡大する。

男性 60歳代 中央

私は今の市立柏病院は車で行くのは便利です。できれば今の場所がい
いと思っています。

女性 60歳代 南部

左頁で回答しましたが公立病院としての役割をになって是非現地で建
替えをして下さい。

女性 70歳代 北部

柏の葉へ移転する案が出ているようですが、柏の葉には他に何件かの
病院があり、移転の理由がよくわかりません。現在の場所で通院して
いる方も多いでしょうし、建て直しなどして、続けることは難しいの
でしょうか？

女性 40歳代 中央

これから増々高齢になる為、柏市立柏病院があるので安心です。ぜひ
現地で建替えを望みます。よろしくお願いします。

女性 60歳代 北部

一極集中の観点から、柏の葉への移転は強く反対致します。また幅広
く市民から意見や要望を集め、権力者ではなく、市民に寄り添う市民
病院であってほしいと思います。

女性 40歳代 中央

是非現在の場所で存続を希望します。我家は徒歩圏ですが、柏駅から
病院行きの(路線バスでなく)バスを運行していただいたら便利になる
のではないでしょうか？

女性 60歳代 北部

総合病院が遠くなると不安になる年齢層がいるのは間違いないので、
民間の病院がないのなら市がひき続き地元の安心のために同一地域で
存在感を持ち続けてほしい。(自分は車で他の病院に通っているが、そ
れが無理な人たちは移転によって見捨てられた気分になるのではない
かとも思う)

女性 30歳代 北部

移転の話が出ているがとんでもない話である。近くに市立病院がある
ということは高度な医療、災害時の対応等、いざという時に対応して
くれる病院があるということは日頃から生活していくにあたり安心で
ある。現在の場所でさらなる高度な医療を提供していただくようにお
願いしたい。

男性 60歳代 北部

建て替えについて、いろいろ提示されているが、現在の場所での建て
替えが一番良いと思う。金額的にも負担が少ないし、地域医療に役立
つと思う。東京の築地市場のように他の場所に移しても資金的にぼう
大なものとなり、市民の為にならない。柏市民の為には一番少ない負
担で役立つものでなければならないはず。上の方の都合で強引に別の
地で建設するのは、利権がからんでいるのではないかと思われる。

女性 60歳代 中央

移転は反対！！近くに総合医療機関がない。※これからが健康的な不
安が多くなると思われるが身近に頼れ、信頼出来る柏市立柏病院があ
ると安心出来る。

男性 70歳代 北部
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今の場所の建て替えを望む 男性 50歳代 中央

移転には反対します。柏の葉にはいくつも病院はあるので地域の方た
ちの健康を第一に考えていただきたいと思います。

女性 40歳代 南部

市立柏病院はぜひ現地での建替えをしてほしい。主に利用すると思わ
れる、松葉、松ヶ埼、富勢、花野井地区の住民の考えと現状をもっと
市長さんに知ってほしい。松葉地区の特に松葉二小は学年3.4学級と大
きな学校である。その子どもが通院する時付き添うのは祖父母であっ
た時、柏の葉では、通院をがまんしなくてはならない事態も出てく
る。（バスも整備されているとは言えない）東京に働く親が早退して
北柏経由で子どもを迎えに行き現地ならばすぐに通院できるが柏の葉
の場合バスを使ってどんなに時間がかかるかを考えると通院を断念す
る状況も出ると考えられる。どうか早期の現地建替えをお願いしま
す。私も子育て中で、東京まで通っており市立柏病院が柏の葉に行っ
てしまったらどうしようととても心配している1人です。高名な先生と
かたくさんの先生のかくとく(?!）とかよりも安心して通える病院がそ
こにあるという信頼できる医療体制作りと安心して住み、子育てので
きる環境作りを秋山市長にご理解頂き実現して頂けるよう切にお願い
したいと思っています。よろしくお願いします。北部地区を置いてい
かないで下さい・・・。

女性 40歳代 北部

移転については反対です。病院が集まってるエリアに移転する意味は
ないと思います。今の場所でリニューアルすればいいと思う。

女性 30歳代 南部

近隣住民が通いやすいと良いと思う。移転をするかもという話をきい
たので、今までそこに通っている人達の為にも考えて決めた方が良い
と思う。発展してきてるから、移転というのは違う気がする。民意に
よりそってないです。

女性 20歳代 南部

地元民としては、現在の場所で移転してほしくない良い先生も看護師
さんも沢山おりますし、信頼してます。交通の便もいいです。現在の
場所で十分建替え出来ると思います。

男性 30歳代 南部

今後も今まで同様に地域に愛される病院であってほしいと思います。
特に布施地区は、火葬場があったりと不便な面もあるにもかかわらず
病院までなくなってしまうと、住みにくい町になってしまうような気
がします。何でもかんでも柏の葉に集めてしまうのは反対です。

女性 20歳代 北部

柏病院が好きです。自宅からはちょっと遠いですが何かあると医院か
ら---紹介して頂いてます。現在地を希望します。

女性 70歳代 南部

妻が健在だったころ(昨年のこと)、血圧のことで悩んで貴院を訪ね、
親切に診てもらったりしたようです。移転がうわさされていますが、
候補地(ここには他にもあるし・・・)より現在のところでがんばって
下さい。

男性 70歳代 中央

市立病院は建物の老朽化で衛生的に良くないと思います。新たに建て
替えをするなら現在の場所に建て替えた方がいいと思います。

男性 60歳代 中央

あまりにも駅近辺に病院がありすぎ我われの年代で駅の混雑した中に
行くのはむずかしいので、やっぱり広々とした駐車場がある所に病院
があったらいいと思う。その点、市立病院は周りのかんきょうも良い
移転はしないで！！なんでも若者第一に考えている→おかしい！！

女性 60歳代 北部
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国や、県、市はかかりつけ医を推奨しているけど近くになく、ほんと
にひどくなった時は、気持ち良く紹介してくれるかどうか私はまだ健
康にしていますが、両親は毎月通院しています。母は時々入院もして
いて、近くて交通の便も良い市立病院は便利に利用させてもらってい
ます。おいっ子やめいっ子もいつもお世話になっています。市立病院
がなくなったら困ります。

男性 40歳代 北部

公立病院として市民の健康維持に対する啓発、予防を発信する様な医
療機関を目指してほしい。柏市立病院の建て替えについて新規建設に
ついては反対です。新規建替えとなれば土地の購入建設費等が莫大に
かかる事は広報かしわ等に記載されており、税金の無駄使いとなる事
は必然であり、東京の豊洲の問題の様に諸々問題が生まれて来る。税
金投入の面からも現地建替えが最適な方法であると思う。新築(新規建
設)をせず、現地建替えで余った税金を先進医療設備の導入に使い、最
新柏市立病院に生まれ替わる事を希望する。

男性 60歳代 無回答

「何かがあった時」の拠点としての役割を期待しています。大きな病
院を一ヶ所に集める必要はありません。現地での建替え、存続を希望
します。

女性 30歳代 中央

安心してかかれる柏市立柏病院、現在地での存続を希望します。 女性 60歳代 南部

柏に引越してから30年、こじれた病気の時に家族でお世話になってい
ます。近年、混んで待つ時間が長くなり、具合の悪い時など辛くなり
ます。最近、近隣の開業医と提携して、逆紹介の制度ができて良いこ
とだと思います。全くこの地域から他へ移転してしまうと、これから
年をとっていく身としては不安になってしまいます。今の場所で建替
えを希望します。

女性 60歳代 北部

行った事が無いので、どんな病院なのかは解りませんが移転の話が有
りました時に、移転してしまうと、地域に病院が無くなって困ると聞
きました。高齢者は近くに通える病院が無いと痛くてもがまんする人
も居ます。建物が古いようですが、少し縮小しても今の所に残すべき
だと思います。地震の時などの災害の時等にも利用出来る様にしてほ
しいです。

女性 60歳代 中央

利用したことはありませんが、現在地で利用している人は移転したら
困るのではないかと思います。また、移転予定地には、他にも医療機
関があるようなので、移転には疑問があります。どこの地にあっても
民間病院で不採算とされている小児救急医療等は充実したものにして
いただきたいです。よろしくお願いします。

女性 40歳代 中央

現在の市立病院として、役割を果しているかと言えば総合的に見て疑
問に思っています。現在の市立病院は建物が老朽化しており、入院中
に病室の窓から風雨が強い時に雨が吹き込んだ事もあった。廊下が狭
い。具体的に言いますと、特に内科、整形外科(外来)の通路に椅子が
あり、待合室のかわりになっており、車椅子、シルバーカー、杖等を
使用している患者さんもたくさんおり、現在の状態を改善すべきだと
思います。現在地に総合的な役割を充分果たせる新たな市立病院を建
設してほしいと思います。新しい診療科も増えてほしい。例えば、耳
鼻咽喉科、脳神経内科、脳神経外科、等

女性 70歳代 中央
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（３）建替え場所への意見（柏の葉）

移転には賛同します。田中病院も設備が新しく、すばらしくなった為
です。老朽化した建屋はキケンです。安全面でもです。ただ、地域密
着の様子、今までかかりつけにしていた方々は遠くなるでしょうが、
遠いと言っても交通手段はあるし、車ならば数十分です。何で反対な
のって感じています。ま、がんばって下さい。

男性 50歳代 南部

移転問題が休止になった様子をくわしくはわかりませんが、今後(将
来)にむけて柏の葉に移転も必要だったかと思う。施設の充実も当然な
ことながら若い年齢人口がふえている柏の葉周辺にかかりやすい病院
がほしいと願う。現在の市立病院はこれからは老人病院になってはし
まわないか、新しい医術導入を期待した病院造りを願うこの頃です。

女性 70歳代 北部

市民が利用し易い場所に移転すべきである。現在の場所では利用しず
らい。

男性 60歳代 中央

もっと多くの市民が利用しやすい様、立地の良い場所に建て替えるべ
き。現在の場所では一部の市民しか利用できません。交通機関の整っ
た所に変えるべき！！

男性 20歳代 北部

特区になる移転して建てた方が良い。松戸市立病院も結局移転、建替
えで方向転換した。一部の方の利益(現在の利用者等)にあるものでは
ない。柏市民全体の利益のあるものにしてほしい。(税金が入るので)

男性 60歳代 無回答

柏市の中心部から外れており、交通の便が良い場所への移転を検討し
て欲しい。

女性 30歳代 中央

柏市の将来を考えたら、新しく移転を望む。現在の所では程々問題あ
り、近隣の人達の反対は常に起こる事である。(すべて新しい事をする
時は)市会議員の方々に望む！柏のことを考えて決断すべき(自分の一
票の為にでなく)柏市全体の議員である事を自覚する必要あり。

男性 80歳以上 南部

理想的には柏駅から歩いて行ける場所が良いと思います。心理的に近
くの病院に行く事になると思います。しかし群馬大学病院の度重なる
事故をニュースで見ると何が大事なのか疑問が膨らみます。

男性 60歳代 南部

柏病院の移転の件でかなりの意見がある様ですが小生は下記にて移転
大賛成。新病院にて新たな医療の充実を望みます。現在、場所が悪
い。病院の入口解りづらい。病院の内容を市民にあまりオープンにし
てない様。※新たな病院で先生方、事務方皆頑張って下さい。

男性 70歳代 南部

場所が松葉町に移った方が良いと思います。(病院側の便利さや住人の
利便性を考えて)

女性 50歳代 中央

場所を移転して新病院を建設して下さい。 男性 60歳代 南部

移転の構想がありましたが、再検討されています。それは反対意見が
あったからだと思います。反対の理由は色々言われておりますが、一
口に言って「地域エゴ」だと思います。もっと交通便利なところに新
しい病院を作るべきだと思います。

男性 70歳代 南部

ご苦労様です。移転反対運動は市民病院近くの住民のわがままだと思
います。柏の葉に移設賛成です。

男性 50歳代 中央

公立病院としての役割を果たすには建替え候補地は公共交通機関の利
用可能な地区が相当と考えます。

男性 50歳代 南部

駅近くに建ててほしい。 女性 60歳代 無回答
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現在の市立病院は交通が不便で立地が悪い、市民がもっと利用出来る
交通の利便に適した所にあってほしい。

男性 80歳以上 南部

市民全体が通い易い駅近くに作って欲しい。休日診療をして欲しい。
混雑緩和の工夫。よろしくお願いします。

女性 20歳代 中央

一時中断したが柏市立病院の移転には賛成です。小児科を含む総合病
院として成り立ってほしい。

男性 70歳代 北部

現在の場所は道路混雑等で行きにくい。場所を変えるか、他の老人施
設等を作って欲しい。

男性 70歳代 北部

駅から近い場所にしてほしいです。又は東武バスや民間医療機関みた
く駅や地域まで送迎の車を走らせてほしいです。ご検討よろしくお願
いいたします。

男性 40歳代 南部

移転問題でもめていますが、柏の葉キャンパス駅前は子育て家族がふ
えて、医療の充実が必要と思います。辻仲病院がありますが受診出来
ない科も多数あります。これから柏の北部の中心となる柏の葉地区に
総合病院はぜひ必要ではないでしょうか。

女性 60歳代 北部

現状、税金を投入しての市立病院の存在意義を感じていない。通常の
医療であれば、民間病院で充分間に合っていると思う。今後、市立病
院を存続させるのであれば、もっと便利な場所に移転させ、特性のあ
る医療を提供してほしい。例えば、保険センターのような役割や市民
の健康相談窓口を設けるなど、行政的な面を付加してはどうでしょう
か。

女性 50歳代 中央

大前提は移転、バスを使わなくても通院が可能な(駅から徒歩圏内)場
所に位置すべきだと思う。

男性 40歳代 南部

建物が古く、たてかえてほしい。病院の移設は反対ではない。車がと
めれるスペース、キレイで清潔な院内がやはりベストです。今の場所
では車も入りにくいと思うし、なんとかしてほしいです。市立病院と
して市民によりそった良い病院にして下さい。

女性 30歳代 北部

現在の市立柏病院は不便で通院も出来ず他県の病院の話とかと思われ
る所です。新市立柏病院を設立するのでしたら、だれでも通院出来る
柏の葉付近が最適と思います。(電車で通院出来る場所)

男性 80歳以上 南部

現在の場所だと利用する事はなく便利の良い所にして頂きたく思いま
す。

女性 50歳代 南部

災害拠点病院として、受入人員を増やす必要がある。柏市の中心部に
位置する場所に移転する計画を持つべきである。

男性 60歳代 南部

市民のための病院になって欲しい。現在は町民のための病院でしかな
い。新病院を建て、最新の機械を入れ通いやすい所に移転すべきだと
思う。

男性 50歳代 中央

柏に移り住み10年程になりますが、同病院の事をほとんど知りません
でした。場所も非常にわかりにくく、一部の地域住民の為だけのイ
メージがあります。より多くの方々が利用する為に移転すべきと思い
ます。

男性 40歳代 北部
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紹介状を持参しないと受診できない病院は行きたいと思わない。かか
りつけ医で中々完治しずらい時に信頼してるＤｒに「他の病院を受診
したいと言いずらい」セカンドオピニオンではないが正直総合病院で
受診し、治療は間違ってないか確認したいと思う。そういう時に市立
病院に普通にかかってみたいと思う様な仕組みだといい。近医のクリ
ニック、診療所には治療の限度があると思う。市内のクリニック等で
つねに市立病院の案内をされると思えば今まで通り初めは近医で受診
だと安心します。南部に住まいがあるのでもう少し近い所に転医して
くれたらと思います。やはり自宅に近ければ市外の病院に行ってしま
います。

男性 40歳代 南部

民間病院と役割分担し、公立病院の特色を生かしてほしい。今後、増
加する高齢者医療に力を入れてほしい。市民病院の建設場所は市民が
利用しやすい場所を検討してほしい。駅近く、交通の便が良い場所。

男性 60歳代 北部

市民が病気した時に安心、安全である病院は市立病院であるべきだと
思っていますが、柏市立病院は場所がどこにあるか判らない。市民病
院は駅近くに設置すべきでしょう。柏市民40万人が生活しているので
すから、誰でも利用出来て心配のいらない病院づくりを考えることが
一番です。布施の方の病院ではないと思います。移転問題、柏の葉で
なく柏駅近くに早く決めて欲しいです。

女性 70歳代 南部

現在の市立病院の玄関及び待合い、受付室の照明が暗い。柏市立病院
の新設等が現在、凍結されているが、一部の住民の病院ではあっては
ならない。柏市民全員が通院しやすい、柏市内の中央部付近に設置し
てはよいのでは。現在、柏市の人口が約42万人であるが将来、50万～
60万人の人口を考察し、総合的な大きな病院を要望します。

男性 60歳代 北部

市民の病院であるので、より多くの市民が利用できる環境にあってほ
しい。現病院へのアクセスは不便。マイカーを持ってない、車を運転
できない人にとっては、きわめて利用しづらい。”新市立病院”は地
勢的な市の中心部というより、アクセス面から考えての中心部、つま
り鉄道の駅のそばに(可能なら)すべきだ。

男性 70歳代 中央
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（４）建替え場所への意見（その他）

近隣の人々の意見を大切にして下さい。 男性 20歳代 南部

元々、その地域に住んでいる住民を大切にしていただきたいと思いま
す。何故、その場所に病院があるのか、これまでの経過を踏まえ、改
めて病院が掲げる”理想”を理解していただければ、と思います。

男性 20歳代 無回答

市立病院のイメージはその地域の代表的な病院であり、他の病院の
リーダー的な存在だと思います。発言力も有り、地域に根付き易い存
在だと思うのですが、現在は市が何を考えているか良く分からないの
で・・・。地域の事を良く考えて頂ける市、県会議員が居ないと柏市
立病院についての意見は言えても実現は出来ないと思います。

男性 30歳代 中央

移転には反対します。柏の葉にはいくつも病院はあるので地域の方た
ちの健康を第一に考えていただきたいと思います。

女性 40歳代 南部

市立柏病院はぜひ現地での建替えをしてほしい。主に利用すると思わ
れる、松葉、松ヶ埼、富勢、花野井地区の住民の考えと現状をもっと
市長さんに知ってほしい。松葉地区の特に松葉二小は学年3.4学級と大
きな学校である。その子どもが通院する時付き添うのは祖父母であっ
た時、柏の葉では、通院をがまんしなくてはならない事態も出てく
る。（バスも整備されているとは言えない）東京に働く親が早退して
北柏経由で子どもを迎えに行き現地ならばすぐに通院できるが柏の葉
の場合バスを使ってどんなに時間がかかるかを考えると通院を断念す
る状況も出ると考えられる。どうか早期の現地建替えをお願いしま
す。私も子育て中で、東京まで通っており市立柏病院が柏の葉に行っ
てしまったらどうしようととても心配している1人です。高名な先生と
かたくさんの先生のかくとく(?!）とかよりも安心して通える病院がそ
こにあるという信頼できる医療体制作りと安心して住み、子育てので
きる環境作りを秋山市長にご理解頂き実現して頂けるよう切にお願い
したいと思っています。よろしくお願いします。北部地区を置いてい
かないで下さい・・・。

女性 40歳代 北部

移転する明確な意図が理解できないため、その場での建替えで良いの
ではないかと思います。柏の葉へ移転した場合、現在の場所から距離
があるため、ご高齢の方や障害のある方、小さな子どもがいる方など
の通院に困難が生じるのではないかと考えています。移転する明確な
意図を市民に提示し、納得を得る必要があると思います。例え少数の
意見であっても切り捨てずに、誠意をもって対応するべきであると感
じています。

男性 20歳代 北部

市民も高齢化し、病院が近く、交通の便が良い。利用する診療科が
一ヶ所に有る病院が一ヶ所に集まる事なく点在して居る事が望ましい
と思います。

女性 70歳代 南部

柏市は広いため、地域ごとに拠点病院のようなものがあった方が良い
と思う。柏の葉近辺に集中させるより、少し離れた場所の方が、地域
住民が通いやすいように思う。又。病院に伴い、その周辺の商業が発
展できるような工夫も必要かと思う。病院周辺の不便さは感じるとこ
ろがある。

男性 40歳代 北部

柏市立病院の柏の葉地区への移転には反対です。現在のままの地で建
替えをするのがベストです。現在の地域に病院がなくなるのは近隣の
住民にとって不便以上の大問題であると同時に、大きな病院が同じ地
域に複数ある必要はなく、分散した方がよいと思います。財政の面か
らしても、移転しない方が無駄が無いと考えます。

女性 60歳代 北部
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市立病院としての役割を続けて下さい。1ヶ所に大きな病院が集中する
ことなくして下さい。

男性 60歳代 中央

柏市立柏病院の移転を反対している方々は、現在の場所に近い地域に
お住まいなので、自分たちのことばかり考えているように思われ見苦
しい。柏市側も、移転場所は柏の葉地域だということですが、新病院
が十分に開業される場所はさけるべき。名戸ヶ谷病院が２４時間の救
急受入を行なっているので、市から税金を投入してはいかがでしょう
か。お年寄りばかりではなく50才以下の意見も取り入れてほしかった
ので、(去年町会を通してヒアリングがありましたが、とても若手が意
見できる環境ではありません)今回のアンケートが有難いです。宜しく
お願い致します。

女性 40歳代 南部

西原地区に信頼出来る病院がほしいです。 女性 70歳代 北部

遠いので(自宅から)駅近くに診療所(クリニック)(附属の)を作ってほ
しい。市民の税金が投入されている病院なのですか？他の病院と違
う？定期的に広報等で医療の情報提供、わかりやすくしてほしい。

女性 50歳代 中央

柏南部地域にも、大きな病院があればと思います。 男性 40歳代 南部

出来る事であれば、南部地区にも分館を願います。 女性 70歳代 南部

家から遠いので南部地区にも病院がほしい。 女性 50歳代 南部

柏市東部地区にも市立病院があるとよい。 男性 80歳以上 中央

医師の過疎地帯に建設してほしいと思います。(大病院少ないから) 女性 70歳代 無回答

南部地域からは遠い為、柏第二病院等を南部側に建設をしてほしい。
ほとんどが松戸市側の病院を利用する事が多い為。

男性 40歳代 南部

遠すぎてあまり利用はありませんが駅周辺に診療所でもあればと希望
です。交通の便が悪く利用したくてもできないです。ですので、駅周
辺で小さくてもいいので市役所が「丸井ビル」にある「行政セン
ター」のように利用できる診療所があればと思いますが、現在の柏で
は無理でしょうね。

女性 60歳代 中央

考えれば考えるほど悩ましい問題です。市民の税金を投入する以上、
抑制することは必須条件ですが、現在地に分院として救急、小児、災
害医療を兼ねた地域住民の方のための診療所、そして柏の葉に本院と
して高度、先進医療に重点を置いた総合病院は・・・等と考えたりす
るのですが、相当な額になってしまいそうな気がします。問題の性質
上、広く市民全員対象の投票も有りかなとも思いますし、何より、P８
の公立病院の役割を改めてひとり々に周知させる工夫が求められると
思います。

女性 60歳代 南部

将来の前に現在の設備をなおすべき、道路でしんさつ待ちをしている
が受付の前付近のいすがいっぱいあるところにも番号(呼び出し)が表
示される設備を導入したらいいのでは、建て直しについては現在の場
所でなく南部方面へ新設しその後、現在の場所へも大きさを縮小して
内科、小児科程度でつくったらいいのではないか。

男性 50歳代 中央
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私は病院の移転には反対です。柏の葉に移転したら、今まで通院して
いる高齢の方などが来られないのでは？と思うからです。どうしても
柏の葉に移転するなら、診療科を分けてみたらいいのではないでしょ
うか。例えば、小児科など子供に関する科は柏の葉、それ以外は今ま
で通り、今の場所で・・・など。すべて柏の葉にするのは問題も少な
からずあるし、「辻仲病院柏の葉」があるのに移転してまで来る必要
はないんじゃないかなと私は思います。市立柏病院は移転せず、医療
の方に今以上に力を注いでもらえるといいかなと思います。

女性 30歳代 北部
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Ⅲ　市立病院のあり方への意見

（１）効果的な税金投入

柏市の医療提供のために税金を使うことは必要なことだと思う。しか
し、不必要だと思われる経費や出費のないようにして欲しい。柏の葉
への移転が本当に必要なのかは、よく理解できない。

女性 40歳代 北部

税金の投入については理解出来るが市立病院を利用したくとも出来な
い人達のある事により不公平さが生じると思います。そんな人達の事
も考えて欲しい。

女性 70歳代 南部

不採算地域に有ると思いますが、この様な地域の人が受けおう社会の
役割分担から考え、町の中央に住む人とたすけ合う必要(税金の投入)
は当然と思う。

男性 60歳代 無回答

市民の多くが市立病院の必要性を感じているなら相応の税金を投入し
て、必要な医療を提供するべきだと思う。市立病院のスタンスをはっ
きりするべき。中途半端な形で税金を投入して存続させる必要はない
と思う。

女性 60歳代 中央

①市民の為、地区、地域毎に税金投入しても最先端、難病等、民間が
やりにくい所を民間とも協力してやるべき。②市民の健康データ管理
を集中して行い、データ化し統一帳票化による効率化→民間と分担、
民間の維持連続出来るようにする→医療カソをつくらない。(旧沼南は
どうか)③医療は社会インフラであり、公共事業として力を(優先順位
が高い)入れるべき、(車道路より歩道に力を入れること、人の道の方
に安全性を高めるべき)基本は”人”中心。”歩いている人”と車道の
運転手では歩いてる人が優先されると同じ。④②を進めれば分散(地
区、地域中心に出来る)の非効率を改善出来ると思います。

男性 60歳代 南部

高齢者や低所得者の方々に無償または安く医療を提供してもらいたい
です。それに伴う税金の利用は賛同致します。

女性 40歳代 南部

市民がこれからも健康でいられる様、予防医療の健康診断や人間ドッ
グ、がん健診、予防接種などを充実してもらいたい。金額などを明確
にしてもらえると受けやすい。主婦は特に健康診断を受けたいのに、
年齢制限があったりしてなかなか受けられない。がんや成人病なども
若年化してきていると思うので、若い世代の市民も確実に受けられる
様にして欲しい。そのための税金の負担はいいと思う。

女性 30歳代 北部

柏市民の為に24時間365日の救急医療を重点的に行うと良い。その為に
は税金を惜しんではいけない。

男性 80歳以上 南部

災害時、緊急時にきちんとした対応ができるよう。施設面、人材面で
も必要な費用は支出して、整備するべきと思います。今まで、何事も
なく済んでいるのがラッキーなのであって事が起きてからでは遅くな
ると思います。民間病院、大学病院等と連携をとって市民に必要な
サービスを片寄りなく提供できるように役割分担をしてほしいです。
私の住んでいる場所がら柏市より松戸市の病院を利用する事が多いで
す。市の区分だけでなく医療圏の資源も考慮して、市立病院の担うべ
き役割を検討していただきたいと思います。

女性 40歳代 南部
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自宅からは遠く今まで一度も通院した事がありません。民間の病院が
柏に沢山有松戸にも有り、市民病院として民間とは異なる責任もある
と思います。市民にとって行きやすく信頼のおける病院なら税金を沢
山使っても良いとは思います。介護保険が毎年上がりますので、それ
を少しでも低くする様な努力をして欲しいです。例えば和光市のとり
くみを参考にしていただく事を希望します。医学部に入る学生に募金
を払い卒業したら市民病院で働いてもらうとかも有ります。以上

女性 70歳代 南部

立地上の都合(片道20分前後)により、かかることはほとんどないが、
問20のように民間にはできない手の回りにくい(回せない、回したくな
い)分野を中心に無駄を抑えつつ有効、効果的に税金を投入し行政とし
ての役割を果たしてほしいと思います。

男性 20歳代 北部

現在は距離的にも遠く、受診する機会もなく、どのような医療の役割
をおった位置づけなのかも、あまり理解していない状況です。病気で
何か困った時、市立病院へ行ってみようと思えるような、位置づけの
病院になって欲しいと思っています。現在では自分の中には”信頼出
来る医療機関”としての意識は全くない状況です。”柏市民にとって
もなくてはならない存在の病院になってほしい”と願っています。建
物や交通手段等、柏市民の為のより所となる病院となる為の予算等は
もっと多くしてでもそうなる事を願っています。

女性 60歳代 中央

今年、亡くなった父が、市立病院に何回もお世話になりました。市立
病院は建物も古く、においも気になりました。食事もいまひとつで病
室もせまく、隣りとのきょりも近く感じました。また、病院までの送
迎バスもないので、バスをのりついで行かなければならず、具合が悪
いなかとてもしんどそうでした。ぜひ、新しくたてなおし、送迎バス
をつくってほしいです。それから、待ち時間のかんわ等、もっと基本
的なところから整備してほしいと思います。柏市民が利用する病院の
ためならば税金の投入はあたりまえだと思います。みなさんがそれだ
け期待をしているのだと思います。頑張って下さい。

女性 30歳代 中央
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（２）今後のあり方

柏市のように民間病院が多い地域に市立病院の必要性は疑問に思う。 男性 40歳代 中央

必要性が感じられない。 男性 50歳代 無回答

問20や21に関連して、単なる病院として今後も運営していくのだとし
たら、民業圧迫するだけであるため、柏市のような規模の自治体で
あっても病院事業から撤退してほしい。この診療科目では、柏市立柏
病院だよね！！といわれるような特徴のある内容に絞り込んで運営す
るのであれば存続に賛成？私にはわかりませんが、受入れ患者につい
ては市民を優先できるなどは可能なのでしょうか？市長の決断ででき
るのであれば是非お願いしたい。市民から愛される病院となっていた
だけるよう応援しております。

男性 40歳代 南部

一部の市民だけが利用する病院は不要。税金の投入は絶対にしてほし
くない。

男性 50歳代 南部

市立柏病院は住まいも遠いので使うことはありませんし、今後もその
予定はないと思います。他の医療機関が充実していますし。そのた
め、税金投入も賛成できないし、そもそもなくても、よいです。

女性 40歳代 南部

新しく建て替え交通も整備したとしても私達南部の人間がわざわざ時
間をかけて北部まで行かないと思う。それなら「市立病院」ではなく
「民間病院」に変えて、抜本的に変革してはいかがでしょうか？小児
に特化するのであれば、内科だけでなく、小児眼科、小児耳鼻科等も
併設した「柏市立こども病院」を作って欲しい。三歳児健診に私は従
事しておりますが、要精密検査になった児の受け皿があると助かりま
す。

女性 50歳代 南部

柏には、大学病院をはじめ十分総合病院が足りている。柏市の厳しい
財政をかんがみると不要である。育児や介護に税金を投入すべき。都
内自治体に比べて学童保育料は約2倍、保育園の保育料も高水準、乳幼
児医療費も都内は自己負担なしである。公立病院より別の目的の福祉
に公費を投入すべきである。比較的若く高所得の世帯は納税に見合う
行政サービスを享受していない。

無回答 40歳代 北部

柏市内は大きな病院がけっこうあるので医療面での不安はないが、待
ち時間の長さはなかなか解消されない。特に小児科での待ち時間は子
供も親も大きな負担である。小児科を増やし大きな病院とのつながり
もしっかりしている病院を目指してほしい。

女性 40歳代 中央

民間の医療機関がかなり充実している現在、公共制をあまり意識する
必要はない。

男性 70歳代 南部

増尾地区には、千葉西病院や、名戸ヶ谷病院等の巡回バスが運行し
て、利用しやすい環境にあります。その他、医院や各種医療機関も多
くあり、日常的な疾病については問題がないように思います。公的存
在である柏市立柏病院については、民間医療機関の役割と連携、或い
は指導的な役割を果してほしいと思います。例えば市民の健康保持を
目的とした疾病予防対策や啓蒙活動、流行病に関する警報、対策、罹
患時の対応など、健康について安心出来る地域環境の創生に貢献して
ほしいと思います。

男性 70歳代 南部
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柏市は、他の地域に比べると病院の数には恵まれていると思います。
少し前まで市立病院の存在を知りませんでした。今、現在何かに特化
した病院なのでしょうか？診療を受けたくても中々受けにくい人々の
頼れる病院であってほしいと願うばかりです。しかしながら柏駅より
西口側の住民の方々の利用が多いとは思いますが・・・。とても利用
しづらい場所にあるのですか？場所もよくわからず解答しました。

女性 60歳代 中央

私の住む場所からは遠いこともあり、あまり利用できない。慈恵医大
があるため、そちらの方が高度医療ができたりするのではと思ってし
まう。もう少し市立病院でないと、とかあの科はいいらしいよと言わ
れる科を作るべきだと思う。市立病院ももうほかの民間病院の経営を
みてみるのもいいのでは？市立病院だからここまでしかできないでは
市民は行こう！！とは思わない。

女性 40歳代 南部

利用したことがないので良くわかりません。市内には大学病院等、医
療機関は充実していると思います。市内病院を税金を投入して続ける
のであれば他の大病院では受け入れしにくい人に役に立つ特殊なもの
にすべきと思います。

女性 60歳代 中央

一部の市民だけが利用する病院は不要。税金の投入は絶対にしてほし
くない。

男性 50歳代 南部
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Ⅳ　その他

私個人の意見、柏市は多方面において住み良い町であると思っています。
未来に期待しております。

女性 60歳代 南部

市立柏病院は建て替えも移転もしないで欲しいと思う。現状、現行維持で良
いのでは・・・

男性 70歳代 南部

市民が安心して通院、相談ができる病院であってほしい。個人的には場所も
含めて現状で満足しています。

女性 50歳代 中央

今後も今まで同様に地域に愛される病院であってほしいと思います。特に布
施地区は、火葬場があったりと不便な面もあるにもかかわらず病院までなく
なってしまうと、住みにくい町になってしまうような気がします。何でもかんで
も柏の葉に集めてしまうのは反対です。

女性 20歳代 北部

高齢なので近くの病院で満足してるので要望はありません。 無回答 80歳以上 南部

今迄通りがんばって下さい。 女性 70歳代 無回答

1度父が救急で入院した事があります。夜だったので当番病院で少々遠かっ
たのですが診てもらいたく行きその場で、そく入院といわれ10日間ほど入院
した事があります。

女性 60歳代 南部

市立病院の移転に関して、論争のポイントが良く判らない。 男性 70歳代 中央

建替えか移転かで政治家の問題として受け取られたのは残念です。内容の
あるべき姿から発して、どこに建つべきかを決めましょう。あるべき姿を市民
に広く聞くのも良いかと思います。

男性 70歳代 南部

病院の拡張による提供。 男性 60歳代 中央

市民の税金を使うのだから、ムダのない効率的な使い方をしてください。 女性 40歳代 中央

問20で市立柏病院では・・・～実施し、その分柏市が交付金を支出していま
す。→だから何んなのですか？公立病院の役割として、実施して税金の投
入は理解できるが最小限の投入で国の割合を多くして欲しい。金のかから
ない建設、移転の方法を。

男性 60歳代 中央

柏市に立地している大きな病院又は診療所等でも、先生方の出入りも多く
情報の共有がおおむねなされている様に思われる。市立HPとしては、上に
立ち、未病又は、来院の患者さんを適切なHPへ紹介。診療科の少ない小児
科等、又は近くのご老人のリハ等、移動の難しい方を中心に、他は院長の
専門科で収益を上げ、独立採算できてほしいな、と思います。

女性 60歳代 中央

民間でできる事は、なるべく民間にまかせた方がいいと思います。同じ事を
やるなら民間がやった方がいい。

女性 70歳代 無回答

国、県レベルでの役割と市レベルでの役割があるのではないかと考え、市レ
ベルで考えた場合、市全地域としての期待、希望と生活地域よりの期待、希
望では自ずと異なるものであり全てをカバー出来る考え方は難しいものかと
考えます。個人的には、生活地域を基本的に便利性等を考慮した享受出来
る期待と負担すべき責務が相応されるような施策等を検討頂ければと考え
ます。

男性 60歳代 南部

公立病院としての役割を頭におき職員は頑張ってほしいです。アンケートも
含め市民のためにありがとうございます。

女性 60歳代 中央
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民間とのバランスが大切。現在の場所に建替えするのは、現状のレベルを
確保しながらの施工はほぼ不可能と思っています。1年半なしでも対応でき
るくらいの病院があるので完全に解体してから同位置に建てるのであれば
可能。部分施工は金がかかるのでやめた方が良いと思う。

男性 50歳代 中央

入院するような病気をした事がないので良くわからない。 女性 80歳以上 南部

火葬場も近いのでホスピスとかも拡充するべき。そうギ屋を使わ〇〇の焼け
る様にすべきだ。（※〇〇部分読み取れず）

男性 50歳代 南部

柏市にも民間病院が数多くあります。今後の病院課題は、赤字を出さない
経営です。始まる前から赤字になる様な計画をする時代ではありません。健
康維持の発進を希望します。

男性 70歳代 南部

市立病院にかかる人の中に生活保護の方をみてほしい、そして本当にぐあ
いの悪い人だけで後の方は市の方で何とかたいしょして下さい。むだに医者
にかよっている人が多い生活保護者にお金を出すときは振込ではなく来庁
してもらうのはどうでしょう歩く事はよい事だと思います。

女性 70歳代 中央

現在の柏市に於いて、小児医療に力を入れる事が疑問に思う。子どもが少
ないのではないか？移転の事も、はっきりさせるべきではないかと思いま
す。私は、柏の葉近辺の方がかかりやすい場所ですが・・・

女性 50歳代 中央

財政規律を意識した、公的機関運営を目指すべき。 男性 60歳代 南部

行ったことがないので、よくわかりません。 女性 40歳代 北部

不採算医療は発展しないように思う。一企業としての努力をして欲しい。 男性 60歳代 北部

市立病院には高度な医療をすべての市民に等しく提供することを目指して
いるところもあるが、現在の柏市柏病院をそうするには多大な費用と時間を
要する。市内及び周辺の病院と協力して限られた範囲の役割を果たせれば
よいと思う。設問２０の選択欄1～8はすべて含まれるが、優先順位をつける
ことになるでしょう。

男性 80歳以上 中央

移転は絶対に反対です。西洋医学で薬漬けにするのではなく、東洋医学、
個々(患者)の意識を高めて行く治療、指導をお願いします。

女性 20歳代 中央

柏病院近隣からの要望がある様だが、これから10年間で施設にかかる費用
が医療以外でどれだけかかるのか、比較した物を市民に提案し、住民投票
にて決定すべき。地震に対応出来てない建物で緊急時医療は期待できな
い。そんな事もわからない市政にもがっかり。地域医療を市報等で理解して
もらうべき。市役所の人は、サラリーマンではダメ。担当者はガンバルべし。

男性 50歳代 中央

柏市は他の市と比較して税金が高いと聞いています。移転によって一部の
方のみにその利便性が偏ることや(柏市民優先・他の市、他県からの患者へ
の上乗せ料など考慮できるか？)大幅な増税は市民の市内での消費を抑制
してしまうことにつながると思います。駅前(柏駅)の活性化は不可欠ですし、
市のイメージ、看板でもある為、移転に伴う増税が大幅なものになると今後
の柏市が心配です。柏市が失敗の街、「松戸市」のようにならないよう、皆さ
まよろしくお願いいたします。風評被害で近事柏は評判はよくないですが(人
の流出)小児医療を担うことででてくるメリット、デメリットはそれぞれだと思い
ます。高品質の医療を提供できるのであれば、それがうわさとなって人が人
を呼ぶでしょうし、鳴り物入りでスタートしてもなんら単に入院設備のある子
供病院となっても魅力は感じません。税金を納めている年齢分布をいまいち
ど考慮していただき、若い人が住みたくなる街を念頭に入れて医療とともに
街の活性化も実現してほしいです。

女性 40歳代 南部
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柏市の医療提供のために税金を使うことは必要なことだと思う。しかし、不
必要だと思われる経費や出費のないようにして欲しい。柏の葉への移転が
本当に必要なのかは、よく理解できない。

女性 40歳代 北部

柏市の将来を考えたら、新しく移転を望む。現在の所では程々問題あり、近
隣の人達の反対は常に起こる事である。(すべて新しい事をする時は)市会
議員の方々に望む！柏のことを考えて決断すべき(自分の一票の為にでな
く)柏市全体の議員である事を自覚する必要あり。

男性 80歳以上 南部

高度、先進医療が都内に行かなくても受けられるようにしてほしい(国立がん
センターは、がんのみなので)。急患のたらい回しをなくしてほしい。

女性 50歳代 北部

医師の入れ替わりが激しく安心して診察を受け続けることができない。他の
方からもまた担当医がかわったという話しも何度も聞きました。5、6年前には
そんなに頻繁に医師の入れ替わりがなかったと思います。これは医師という
よりも市立病院の事務局のトップのやり方に問題があるのではないでしょう
か。移転問題についても先に進まずこれからの柏市立病院は市民に寄りそ
う病院として再スタートするには事務局長を替え適任者を検討するべきだと
思います。

女性 50歳代 中央

①市民の為、地区、地域毎に税金投入しても最先端、難病等、民間がやり
にくい所を民間とも協力してやるべき。②市民の健康データ管理を集中して
行い、データ化し統一帳票化による効率化→民間と分担、民間の維持連続
出来るようにする→医療カソをつくらない。(旧沼南はどうか)③医療は社会イ
ンフラであり、公共事業として力を(優先順位が高い)入れるべき、(車道路よ
り歩道に力を入れること、人の道の方に安全性を高めるべき)基本は”人”中
心。”歩いている人”と車道の運転手では歩いてる人が優先されると同じ。④
②を進めれば分散(地区、地域中心に出来る)の非効率を改善出来ると思い
ます。

男性 60歳代 南部

自宅からは遠く今まで一度も通院した事がありません。民間の病院が柏に
沢山有松戸にも有り、市民病院として民間とは異なる責任もあると思いま
す。市民にとって行きやすく信頼のおける病院なら税金を沢山使っても良い
とは思います。介護保険が毎年上がりますので、それを少しでも低くする様
な努力をして欲しいです。例えば和光市のとりくみを参考にしていただく事を
希望します。医学部に入る学生に募金を払い卒業したら市民病院で働いて
もらうとかも有ります。以上

女性 70歳代 南部

利用したことがないので良くわかりません。市内には大学病院等、医療機関
は充実していると思います。市内病院を税金を投入して続けるのであれば
他の大病院では受け入れしにくい人に役に立つ特殊なものにすべきと思い
ます。

女性 60歳代 中央

今まで大きな病気にもなった事がなく、病院を探したこともないので、柏市立
病院の存在も知らずこの書類をみてホームページを見ました。私の住んで
いる地域だと、16号を越えて行くことはほとんどないのですが、何か大きな
病気にかかった際、相談に行けるような(再検査など)病院ならいいなと思い
ます。何かあった時、頼りになっている事を望みます。

女性 30歳代 南部

市立柏病院に行った事がないので・・・ 男性 70歳代 南部

このアンケートで初めて知ったのでまだ特にありません。 女性 30歳代 南部

どこにあるんですか？ 男性 20歳代 中央

柏市立病院がどこにあるのかも知らなかった。健康診断や予防医療などし
てもらうとうれしいかな。

女性 60歳代 南部
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今回初めて柏市立柏病院を調べて知りましたが、場所がわかりづらく、行き
づらいので利用することはないと思います。自宅から徒歩で行ける距離が一
番です。夜間の救急などの場合は利用するかもしれませんが、初めて行く
病院は不安ですので、このアンケートの中に病院の情報があったら良かった
な、と思いました。

女性 30歳代 北部

行ったことがないので、よくわかりませんが、存在感が薄く、周りにもこちらに
かよっているという人は聞いたことがありません。柏市から交付金を受け
取っている、柏市立柏病院ならばもう少し存在感”困ったトキはここへ”的な
アナウンスももう少し必要かと思います。

女性 30歳代 北部

西原地域に住んでいるので、病院に行ったことはありませんが、無料の巡回
バスなどが運行されたら嬉しいです。

女性 30歳代 北部

柏市に10年ほど住んでいますが、柏市立柏病院を利用したことはありませ
ん。もう少し市民へ病院の様子などを教えていただければ有難いと思いま
す。これから家族でお世話になれるかかりつけの診療所との提携をうまくし
ていただき、安心してもしもの時の対応を任せられる病院を望みます。

女性 40歳代 中央

行った事が無いので、どんな病院なのかは解りませんが移転の話が有りま
した時に、移転してしまうと、地域に病院が無くなって困ると聞きました。高齢
者は近くに通える病院が無いと痛くてもがまんする人も居ます。建物が古い
ようですが、少し縮小しても今の所に残すべきだと思います。地震の時など
の災害の時等にも利用出来る様にしてほしいです。

女性 60歳代 中央

利用したことはありませんが、現在地で利用している人は移転したら困るの
ではないかと思います。また、移転予定地には、他にも医療機関があるよう
なので、移転には疑問があります。どこの地にあっても民間病院で不採算と
されている小児救急医療等は充実したものにしていただきたいです。よろし
くお願いします。

女性 40歳代 中央

全く利用していないので現状がわかりませんが、設備の充実、各受診診療
科、医療内容の充実化及び医師や看護師の対応が丁寧で親切である事を
望みます。

女性 50歳代 南部

義母の最後を市立柏病院でお世話になりとても親切でよかったと思います。
高齢化が進む中、この病院は必要だと思います。

女性 40歳代 北部

柏病院が好きです。自宅からはちょっと遠いですが何かあると医院から---
紹介して頂いてます。現在地を希望します。

女性 70歳代 南部

妻が健在だったころ(昨年のこと)、血圧のことで悩んで貴院を訪ね、親切に
診てもらったりしたようです。移転がうわさされていますが、候補地(ここには
他にもあるし・・・)より現在のところでがんばって下さい。

男性 70歳代 中央

健康診断後の精密検査の為、受診した事があります。対応も良く安心して受
診できました。公立病院として、必要性はあると思います。大分前に受診し
たので、建物等の古さは感じました。建替え等、検討しても良いのではない
でしょうか。

女性 60歳代 中央

国や、県、市はかかりつけ医を推奨しているけど近くになく、ほんとにひどく
なった時は、気持ち良く紹介してくれるかどうか私はまだ健康にしています
が、両親は毎月通院しています。母は時々入院もしていて、近くて交通の便
も良い市立病院は便利に利用させてもらっています。おいっ子やめいっ子も
いつもお世話になっています。市立病院がなくなったら困ります。

男性 40歳代 北部
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私自身柏市立柏病院について理解が深いとは言う事が出来ない為、明確な
意見を示す事は難しいかと存じます。ですが、柏市民として公立病院として
市民に安心を提供する医療機関として機能して欲しいと考えております。現
在、税金投入や移転などで様々な課題を抱えていると存じますが、自治体、
住民間での相互理解が進み円滑に解決が計られ将来も市民にとってかけ
がえのない医療機関として機能して頂きたいと繰り返しになりますが記入致
します。

男性 20歳代 北部

医師にそれぞれ格差があるように思われる。今迄で一番厳しく立派だった医
師は(今は四国に行ってしまった)循環器内科の先生でした。この様な先生を
増やして欲しい。(いつも病院を利用させて頂きありがとうございます。）以上

男性 70歳代 北部

なるべく今の場所でお願いしたいです。従妹がガンになった時、個室は私立
病院より安く、院長先生もとても親切に対応して下さり、私も毎日通ってとて
も気持ちよく看病できました。それ以来私も市立柏病院に行く回数が増えま
した。他の場所への移転には反対です。

女性 60歳代 北部

自宅からは便利が悪く、なかなか利用出来ませんでした。父親が診察の時
は、2人がかりで連れて行き、大変でした。夫は腰痛で整形外科の先生にお
世話になり楽になったと喜んでいました。

女性 60歳代 南部

私は柏市立柏病院において、3回の手術と毎月の検診を受けていましたが、
外来の人々が多いのでお薬とその他小さな事でも近くの病院を紹介してい
ただき手術をしました。外科は、年に1回又は半年に1回ずっと見ていただい
ております。とても先生が良く見て下さり、心より有がたく思っております。で
きれば、皮膚科、産婦人科はまだないので出来れば有ると良いなあと思って
おります。(外科の先生方にはとてもお世話になっており、心よりお礼申しあ
げます。)

女性 60歳代 中央

ドクターヘリ導入はどうか？神奈川にはあった。他府県から転入し3ヶ月なの
にこのくだらないアンケートに選ばれる意味がわからない。もっと”松戸市”を
見ならって下さい！！柏病院は遠すぎて行く気もないし、将来的にも行かな
い、ただ医療関係者には心より敬意を表します。

男性 40歳代 南部

大変答えずらいアンケートと思います。市民の医療の在り方の中で柏市立
病院を位置づけていこうとしているのか、具体的な提案(複数案)を提示し、
市民の声を聞いて欲しかった。(追記 女性・主婦)今迄の市立柏病院は、午
前中のみの外来で、いざという時あてにならない。午後も自由にかかれない
ものでしょうか？高齢者の集会所みたいな待合の雰囲気、長時間待たされ
る大変さ、このような体制のまま現在地に再建されても行きたくありません。
どこでも同じです。公立にしては一部の人のための病院みたいで、発展が望
めないと感じます。

男性 60歳代 北部

当方住民票を異動して2ヶ月余りです。その様な者にこの様なアンケートを
実施して、適切なデータが取れるのでしょうか？設問と抽出条件とを鑑みて
も、有効な判断材料になり得るのか大いに疑問を抱きました。我々の税金が
注ぎ込まれています。実施したという既成事実のためのアンケートは不要で
す。有機的なアンケートを実施していただきますよう切にお願い申し上げま
す。回答する市民は大事な時間をこのアンケートのために費します。それを
無駄にするような事のないよう、併せてお願い致します。尚、アンケート送付
に際し、差出部署のない封書を送りつけるのは送付相手に対し甚だ失礼な
行為だと思いますが、柏市ではその様なお考えはないのでしょうか？市民宛
のみならず市からの発送物についてこのような送付をされているのであれ
ば、一市民として非常に恥ずかしいことです。

女性 50歳代 中央
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